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OFRECIENDOLE LOS MAS ATRACTIVOS PRODUCTOS Y AGILIDAD EN 
TODOS SUS SERVICIOS: 

• SERVICIO NOMIMA. 
• SERVICIO PENSION. 
• DOMICILIACION GRATUITA DE TODO 

TIPO DE RECIBOS. 

ALTA RENTABILIDAD EN 
- Imposiciones a plazo, 
- Certificados de Depósito, y 
- Cédulas Hipotecarias 

EN LINEA CON EL FUTURO: 
Planes y Fondos de ahorro que le 
garantizan hoy, una buena RENTABILIDAD 
y DESGRAVACION FISCAL, y le aseguran 
un mañana TRANQUILO y FELIZ. 

EN LINEA CON LA SEGURIDAD: 
Le ofrecemos a través de nuestras 
diversas COMPAÑIAS DE SEGUROS, 
•Jna amplia gama de posibilidades. 

Ponemos a su alcance las fórmulas 
de pago más modernas y extendidas: 

- TARJETAS DE CREDITO 
Garantía VISA 

- TARJETAS DE DEBITO 
SERVIRED-Caja Postal. 

FINANCIACION en toda la variedad 
que le ofrece el LEASING MOBILIARIO 
e INMOBILIARIO. 

PRESTAMOS Hipotecarios y Personales. 

INVERSION en Fondos de Activos del 
Mercado Monetario. 

DESCUBRA UNA GRAN ENTIDAD 
¡CONOZCA CAJA POSTAL! 
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• ELECCIONES-91 
Por PAULINO SANCHEZ 

INTENSA CAMPAÑA 
ELECTORAL 

A las cero horas del jueves día 1 O de mayo 
los tres candidatos a la alcaldía de La Solana, 
para las elecciones municipales del 26 de 
mayo, estaban ya dispuestos a pegar los 
primeros carteles de la campaña electoral. 

Un edificio de la Plaza de Don Diego fue 
el elegido por las tres candidaturas para pre
sentar a los solaneras sus primeras llamadas 
de voto a sus opciones políticas. 

Tanto Nemesio de Lara (PSOE) , como 
Francisco Javier Marín (PP) y Fernando Ca
rrascosa (IU) , brocha en ristre dejaron las 
paredes con sus peticiones de voto. Nemesio de Lara pegando los primeros carteles 

LA CAMPAÑA PASO A PASO 
Después de este primer paso llegaron 

numerosas convocatorias a mítines, ruedas 
de prensa, actos de todo tipo, que iremos 
detallando conforme se fueron desarrollando. 
Trataremos de hacerlo de forma breve, pero 
reflejando lo que ha sido la campaña y teniendo 
en cuenta que ha sido una campaña en la 
que algunos partidos se han movido mucho, 
como podrá comprobarse a través del repor
taje realizado , mientras que otras candidatu
ras han pasado casi inadvertidas. 

PSOE: PRESENTACION A ENTIDADES Y 
ASOCIACIONES 

El primer partido que presentó la candi
datura a entidades y asociaciones fue el 
PSOE. En una de las dependencias de la Francisco Javier Marín en su debut electoral 

Casa de Cultura, la tarde del 1 O de mayo, se 
realizó la presentación a entidades, asocia
ciones , clubs , cofradías y otros organismos. 

El candidato a la alcaldía Nemesio de 
Lara señaló en este acto "la democracia no se 
transmite sólo a través de la gestión de los 
partidos políticos, sino que es algo totalmente 
cotidiano que está en la calle y la están 
haciendo todos, desde una cofradía a una 
cooperativa o cualquier grupo de gentes que 
se han reunido para crear una obra común 
por la mejora de la sociedad". 

Además del programa local se expuso a 
los asistentes el regional y los logros con
seguidos en los ocho años de gobierno so
cialista en Castilla-La Mancha. 

PRIMERA RUEDA DE PRENSA 
Finalizó el acto con un vino de honor y 

posteriormente tuvo lugar una rueda de prensa, 
primera del PSOE. Fernando Carrascosa inició la pegada de carteles por l. U. 
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• ELECCIONES-91 

P.P: "LO PRIMERO UNA AUDITORIA" 

La presentación del Partido Popular se celebró en 
la noche del 13 de mayo. La Casa de Cultura fue el 
escenario y en el acto intervino en primer lugar el 
portavoz popular en la Corporación saliente. Francisco 
Luna su gestión y los motivos por los que no se 
presentaba a la reelección "principalmente de tipo 
familiar" . 

En el mismo acto intervinieron el candidato a la 
Alcaldía Francisco Javier Marín Cao, quien señaló que 
su primer paso en el Ayuntamiento será el solicitar una 
auditoría, pasando posteriormente a detallar el pro
grama de su partido. Intervinieron en el mismo acto los 
candidatos y tres de la lista, Narciso Obregón y Manuel 
Candelas. 

PSOE: MITIN PARA AFILIADOS 
Destinado a los afiliados socialistas tenía lugar el 

domingo 12 de mayo el segundo acto del PSOE, en el 
salón de la Casa de Cultura, interviniendo el candidato 
número cinco Diego García Abadillo, el secretario 
general local Basilio Mateas-Aparicio y el candidato a 
la alcaldía Nemesio de Lara, quien exhortó a todos a 
"trabajar con ahí neo para ganar" . 

Presentación de la candidatura en la Casa de Cultura 

José Mª Barreda y Charo Tapia apoyaron al PSOE local 

El PSOE presenta su candidatura a las asociaciones y clubs 

En el mismo acto se presentó al resto de asistentes 
la candidatura completa del PSOE solanera. 

PSOE: "APOYO DE BARREDA Y CHARO TAPIA" 

Nuevo mitin del PSOE el celebrado en la noche del 
14 de mayo, precedido de rueda de prensa. En la Casa 
de Cultura intervinieron el secretario local Basilio Mateos
Aparicio, candidato a la alcaldía Nemesio de Lara y los 
candidatos regionales, el vicepresidente de la Junta de 
Comunidades José María Barreda y la viceconsejera 
de la mujer Charo Tapia. 

Además del programa local se expuso a los asisten
tes, el regional, y los logros conseguidos en los ocho 
años de gobierno socialista en Castilla-La Mancha. 

El P.P. presenta su candidatura 

PSOE: "CARAVANA ELECTORAL" 

En la tarde del sábado 18 de mayo una caravana 
electoral del PSOE recorrió las calles de La Solana, 
repartiendo el programa electoral del partido en las 
diversas barriadas de la población. 

PP: BLAS CAMACHO Y FELIX PASTOR 

Una rueda de prensa en la sede del PP sirvió de 
prólogo al mitin celebrado en el cine Cervantes por esta 
formación política en la noche del día 20 de mayo. 
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• ELECCIONES-91 

La Caravana Electoral del PSOE recorre los barrios solaneras 

La presentación del mitin corrió a cargo del segundo 
de la lista municipal Narciso Obregón, hablando pos
teriormente el candidato a la alcaldía Francisco Javier 
Marín. 

En el mismo acto intervinieron el candidato a dipu
tado regional del PP, Pedro Peral, el que fuera pre
sidente nacional de Alianza Popular, Félix Pastor Ridruejo 
y el diputado al Congreso, Bias Camacho Zancada. 

EL MERCADO DE LOS MIERCOLES: 
CITA PARA LOS CANDIDATOS 

Tanto PSOE como PP escogieron el miércoles 22 
de mayo, en la recta final de la campaña, el Mercado 
Municipal para pedir el voto a los ciudadanos. 

Nemesio de Lara y el resto de candidatos socialis
tas repartieron clayeles rojos y el programa a los 
solaneras, mientras que Francisco Javier Marín Cao y 
los populares llevaron asimismo el programa de su 
partido al mercadillo de los miércoles. 

PSOE: CIERRE DE CAMPAÑA 
EN EL CINE CERVANTES 

Aunque el PSOE celebró un acto final sectorial en la 
tarde del viernes 24 en la Casa de Cultura, realmente 
el cierre de campaña lo realizaron los socialistas en el 
cine Cervantes en la noche del jueves 23 de mayo. 
Intervinieron en el mismo el candidato número dos de 
la lista Agustín Ortega, el secretario local Basilio M.
Aparicio y el aspirante a la reelección Nemesio de Lara, 
quien aseguró en el transcurso del mitin "me voy a 
quedar otros cuatro años en mi pueblo". 

Mitin de cierre del PSOE 

P.P.: CIERRE CON VINO DE HONOR 

Con un vino de honor a simpatizantes y medios de 
comunicación se cerró la campaña electoral del PP, al 
mediodía del 24 de mayo. Hablaron los candidatos a la 
alcaldía Marín Cao y el número cuatro Francisco Nieto. 

El aspirante a primer edil señaló que "quería dar las 
gracias a todos cuantos le habían apoyado". 

1.U.: "AUSENCIA DE ACTOS" 

Como el lector podrá comprobar no se hari re
señado prácticamente actos sobre la campaña de 
Izquierda Unida, pero como esta coalición no ha reali
zado, al menos que nosotros sepamos, ningún tipo de 
acto, salvo la pegada de carteles no se han podido 
reflejar en esta reseña. 

Bias Camacho y Pedro Peral con los candidatos solaneras del P.P. 

CAMPAÑA EN LA RADIO MUNICIPAL 

Al ser la primera campaña que a nivel municipal se 
desarrollaba existiendo una emisora municipal de radio, 
las tres candidaturas locales han tenido a través de 
radio Horizonte unos espacios electorales gratuitos, 
según establece la ley para las emisoras públicas. 
Aparte se ha dado en los informativos la correspon
diente reseña de los actos y asimismo pasaron por los 
estudios los tres candidatos a la alcaldía, que fueron 
entrevistados en programas especiales. 

El P.P. cerró con un vino de honor 
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• ELECCIONES-91 
26-M: NUEVA VICTORIA SOCIALISTA 

Un 72,86% del electorado de La Solana se acercó el 
domingo 26 de mayo a las urnas para elegir a sus represen
tantes en el Ayuntamiento y en el Parlamento de Castilla-La 
Mancha. Casi un tres por ciento más de electores de los 
comicios de 1987. 

La jornada se celebró con absoluta normalidad, salvo 
algún que otro elector que no se encontraba en las listas y 
que no pudo emitir su voto. A las 11 '37 de la mañana 
depositaba su voto el elector de más edad, Gregario Mateos
Aparicio Mexino "Mitra", quien a sus 97 años de edad se 
acercaba a ejercer su derecho. 

VOTAN LOS LIDERES 
Por lo que respecta a los cabezas de lista, señalar que a 

las 12'58 votaba en el colegio público El Santo el candidato 
a la alcaldía por Izquierda Unida Fernando Carrascosa, 
mientras que cuatro minutos más tarde, en el mismo colegio 
pero en distinta mesa, lo hacía el candidato socialista. 
Nemesio de Lara. 

El número uno del PP, Francisco Javier Marín no pudo 
ejercer su derecho al voto en La Solana, al haberse empa
dronado últimamente en nuestra localidad. 

JORNADA ELECTORAL EN RADIO HORIZONTE, 
A LAS 9,20: RESULTADOS 

La emisora municipal Radio Horizonte realizó un segui
miento de la jornada electoral, desde las nueve de la 
mañana a las diez y media de la noche, alternando la música 
con las informaciones, entrevistas a presidentes de mesa, 
electores, líderes políticos y datos sobre participación . 

El número dos del P. P. Narciso Obregón, emite su voto 

El secretario local del PSOE, Basilio M-Aparicio votando 

A las ocho de la tarde comenzó un especial en el que 
primeramente se hizo un repaso de la campaña electoral y 
posteriormente fueron dándose los resultados, mesa a mesa, 
al encontrarse en cada una de ellas un componente de la 
emisora. A las nueve y veinte se daba el resultado final , 
entrevistándose posteriormente al ya alcalde de La Solana 
en la siguiente legislatura Nemesio de Lara y asimismo a 
otros líderes políticos . 

Vota el número uno del PSOE, Nemesio de Lara 

Vota Fernando Carrascosa, número uno de l :U. 

El Presidente local del PP., Basilio Luna a la hora de votar 
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• ELECCIONES-91 

RESULTADOS 
ELECTORES .. .. .... ..... 10.829 
VOTANTES . . . . . . .. ...... . 7.890 72,86% 
VOTOS VALIDOS ..... .. . . . 7.766 
VOTOS NULOS. . . . . . . . . . . 47 
VOTOS EN BLANCO. . . . . . . 76 
P.S.O.E . . . . . .... 5.333,- 68,67% . . ..... 12,-
P.P . . . .. . . . .... 2.174,- 27,99% ...... . 5,-
1.U. . . . . . . . . . . . . 259,- 3,33%. . . . . . . --

Según estos resultados el PSOE pasa de 4.482 
(60,76%) a 5.333, lo que le hace ganar 851 votos y 9 
puntos con respecto al 87, mientras que el PP (en
tonces AP) pasa de 2.352 (31,88%) a 2.174, pierde 178 
votos . Por su parte JU pasa de 396 (5,36%) a 259, 
pierde por tanto 137 votos y al no alcanzar el 5 por 
ciento de los votos no puede obtener escaño de 

Los socialistas celebran la victoria del 26-M concejal. 

CONCEJALES ELEGIDOS 

Partido Socialista Obrero Español 

1-Nemesio de Lara Guerrero 
2-Agustín Ortega Jimeno 
3-Manuel Serrano López 
4-Andrés García Castaño 
5-Diego Gª Abadillo Guerrero 
6-Alfonso Castaño R-Rabadán 
?-Vicente Romero de Avila López 
8-Genoveva Jaime Sánchez 
9-Sebastián Arroyo Guerrero 

1 O-Francisco Jareño Dotor 
11-Antonio Ortíz Bueno 
12-Blasa Delgado Gª de Dionisia 

ELECCIONES A CORTES DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

Parecidos resultados han obtenido los partidos en 
La Solana por lo que respecta a las elecciones a las 
Cortes de Castilla-La Mancha. 

P.S.O.E ... . .. ..... . . ... .. .. . 5.292 votos 
P.P . . ........ . ... . .... . .... 2.142 
l.U .. . . ..... .. . ... ... . .. . ... 259 
C.D.S..... . ..... . .. .... ..... 86 
P.U.R.. .. . . .. .. ........... .. 10 
S.D.C.M... . .. ... .. .. .. . . .... 6 

Partido Popular 

1-Francisco Javier Marín Cao 
2-Narciso Obregón Velasco 
3-Manuel Candelas Manzano 
4-Francisco Nieto Cañadas 
5-Francisco Alhambra R-Rabadán 

Los que se quedan 

Tan sólo cinco de los diecisiete concejales de la 
nueva Corporación pertenecían a la anterior legisla
tura. Concretamente repiten cuatro del Grupo Socia
lista, el alcalde Nemesio de Lara y Agustín Ortega, 
Manuel Serrano y Antonio Ortíz, mientras que por el 
Grupo Popular tan sólo permanece Francisco Nieto. 

El único de los ediles que permanece desde que se 
restauró la democracia municipal en el año 1979 es el 
alcalde N~mesio de Lara, quien ha sido elegido con
cejal en las cuatro legislaturas consecutivas. 

NEMESIO DE LARA, 
DIPUTADO REGIONAL 

Las Elecciones del 26 de mayo dieron al PSOE de 
Ciudad Real siete de los once diputados regionales de 
la circunscripción provincial. Al ocupar Nemesio de 
Lara el puesto número seis de la lista es por tanto 
diputado en las Cortes regionales. 
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• ELECCIONES-91 

ALCALDE REELEGIDO: NEMESIO DE 
"VAMOS A 

LARA, 
SEGUIR SINTONIZANDO CON LOS SOLANEROS" 

El reelegido alcalde de La Solana, Nemesio de Lara, señalaba a Radio Horizonte, al conocer la noticia de su 
triunfo electoral: "Estoy felicísimo. Creo que este incremento de voto, que nos hace subir de 4.482 votos a 5.333 
es un resultado histórico, pues 851 solaneras más que en los anteriores comicios han depositado su confianza 
en nosotros". 

La confianza de los solaneras, -añadía- "no está sólo en mí, sino que la han depositado en todos los militantes 
del PSOE que han estado trabajando por el progreso y desarrollo de La Solana". 

El candidato socialista en el cierre de la 
campaña 

Yo sabía, -indicó-, "que el pueblo 
iba a responder. Me halaga esta victo
ria, me alegra que podamos seguir 
otros cuatro años sintonizando con las 
buenas, con las hermosas gentes de 
La Solana, jóvenes y mayores". 

Sobre los resultados electorales de 
las otras candidaturas indicaba: 
"lamento profundamente la desapari
ción de IU, creo que el PSOE iba a 
sintonizar mejor con el representante 
de esta formación que con cualquiera 
otra. Quiero tener unas palabras de 
encomio para los compañeros de esta 
coalición que se han esforzado por 
conseguir, al menos, un concejal, que 
hubiese sido a costa del PP" . 

Por lo que respecta al PP, "creo 
que manifiesta claramente lo que veni
mos diciendo a lo largo de toda la 
campaña electoral, es decir, que nuestra 
candidatura estaba muy bien prepa
rada y que se esperaba que el pueblo 
siguiera dándonos la confianza, sobre 
todo basándose en los hechos, en lo 
que se ha realizado en La Solana en 
los últimos doce años. Confío en que el 
PP, al que felicito por los concejales 
conseguidos, sea capaz de colaborar 
para que nuestro pueblo siga ade
lante". 

FRANCISCO JAVIER MARIN, 
NUMERO UNO DEL P.P.: VAMOS A 
SER UNA OPOSICION PARA 
TODOS 

Por su parte, el número uno del 
Partido Popular Francisco Javier Marín 

Francisco Javier Marín en el mitin de cierre 
de su partido 

Cao, señalaba poco después de cono
cerse los resultados en la emisora mu
nicipal de La Solana: "Estamos más o 
menos como en las elecciones ante
riores, lo que sí es claro es que el PSOE 
ha dado un gran avance y que ha 
ganado muchísimos más votos". 

Sobre la actuación del PP en el 
Ayuntamiento indicaba: "El Partido 
Popular tiene ganas de luchar y tra
bajar, lógicamente detrás y en la oposi
ción, con esa distancia que somos 
conscientes que ha habido y que hay ; 
esta es la decisión que el pueblo de La 
Solana, como soberano, ha decidido". 

"Pienso que nosotros, los cinco del 
grupo municipal y el partido detrás 
apoyándonos, vamos a mantener las 
líneas que estimemos convenientes y 
oportunas en cada problema, en cada 
situación, en base a nuestro programa 
y a lo que podamos hacer desde la 
oposición. Desde luego que la misma 
va a ser seria y responsable y vamos a 
trabajar a tope". 

La valoración que hacía Marín Cao 
de la desaparición de IU, que deja al 
Ayuntamiento en un bipartidismo im
perfecto era, "está mal que desaparezca 
cualquier fuerza política, aunque sea 
muy distante de la nuestra. Pienso que 
enriquece que existan más fuerzas, 
pero yo, aparte de lamentarlo, pienso 
que deben seguir luchando". 

Finalmente el candidato del PP 
agradeció a los solaneras que habían 
confiado en la candidatura popular y 
decirles "que vamos a ser una oposi
ción que está para todo el mundo". 

Femando Carrascosa 

FERNANDO CARRASCOSA: 
NUMERO UNO DE l.U.: "NO 
ESTAMOS EN EL A YUNTA
MIENTO POR DECISION DE 
LOS ELECTORES" 

El candidato a la alcaldía por el 
grupo de la coalición Izquierda Unida 
asume lo dispuesto por los electores 
en las urnas el pasado 26 de mayo y 
considera" ... que si los electores no 
han querido darnos su confianza para 
que continuáramos en el Ayuntamien
to hay que respetar su decisión, porque 
en la Democracia el votante siempre 
tiene la razón" . 

Considera Fernando Carrascosa 
que su grupo lo estaba haciendo bien 
en el Ayuntamiento, pero así es la 
democracia. 

Felicitaba asimismo a los gana
dores y les deseaba mucha suerte en 
la próxima legislatura. 

Por lo que respecta a Izquierda 
Unida de La Solana, señalaba que 
pensaban seguir trabajando con ilu
sión para las próximas elecciones, igual 
que lo habían venido haciendo hasta 
ahora, aunque no cuenten con repre
sentación municipal. 

Sobre las motivaciones por las que 
IU no había llegado a conseguir repre
sentación señalaba Carrascosa que 
quizá los pocos actos y propaganda 
celebrados a lo largo de la campaña 
podían ser la motivación de la pérdida 
de votos de su coalición . 
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•VIDA MUNICIPAL 
por PAULINO SANCHEZ 

SESION DEL 12 DE JUNIO: 
DESPEDIDA A LA ANTERIOR CORPORACION 

13 de los 17 concejales salientes, que asistieron a la última sesión de la legislatura 

Trece de los diecisiete con
cejales de la Corporación sa
liente acudieron al salón de actos 
de la Casa Municipal de Cultura 
el miércoles 12 de junio, para 
celebrar la última sesión de la 
legislatura 87/91. 

Concretamente se dieron cita 
9 de los 11 del PSOE, 3 de los 5 
del PP y el único representante 
de IU. 

Después de aprobar por 
unanimidad el acta de la última 
sesión, el alcalde Nemesio de 
Lara dirigió unas palabras a los 
concejales, de despedida para 
la mayor parte de ellos, indi
cando el primer edil: "que aun
que ha habido tensiones y en-

frentamientos, en ocasiones las 
muestras evidencian cosas que 
a veces los hechos auténtica
mente en profundidad no lo evi
dencian". 

Continuó agradeciendo a 
todos su esfuerzo en esta cor
poración, "con independencia de 
los partidos a los que cada uno 
de nosotros hemos estado adscri
tos, pero al final a todos nos 
movía el mismo afán de trabajo 
mutuo por nuestro pueblo". 

Concluyó su intervención "de
seando a todos que en su nueva 
trayectoria de vida y alejados de 
la tarea municipal sepan tam
bién defender a su pueblo y a su 
Ayuntamiento desde cualquier 

ámbito de trabajo y de la vida 
vecinal". 

Finalizado el Pleno se pasó 
al capítulo de felicitaciones y 
despedida, pues tan sólo han 
renovado cinco de los diecisiete 
ediles del anterior Ayuntamiento. 

El concejal más veterano, 
juntamente con el alcalde, Ve
nancio Fernández N-Arenas 
dejaba la Corporación después 
de 12 años y 57 días, habiendo 
ocupado diversos cargos, entre 
ellos el de delegado de Obras y 
teniente de alcalde, tanto con 
Julián Simón, como con Neme
sio de Lara. 
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EN LA SESION DEL 15 DE JUNIO 

NEMESIO DE LARA REELEGIDO ALCALDE 

Nemesio de Lara en el momento de su promesa como reelegido alcalde solanera 

A las doce del mediodía del quince de junio se 
constituía la nueva Corporación Municipal sola
nera, comenzando con la constitución de la mesa 
de edad, formada por el concejal del PSOE Anto
nio Ortiz y el del PP Narciso Obregón, mayor y 
menor de edad respectivamente. 

Posteriormente pasaron a jurar o prometer su 
cargo los ediles, optando por la fórmula del jura
mento, Genoveva Jaime del PSOE y el resto de 
este grupo por la promesa, mientras que Fran
cisco Javier Marín del PP prometió y juraron los 
tres restantes de su grupo, pues por motivos de 
ausencia no pudo hacerlo el quinto concejal del 
PP, Francisco Alhambra. 

Mesa de edad de la constitución del nuevo Ayuntamiento 

ELECCION DE ALCALDE: 

Posteriormente se pasó a la elección de al
calde, obteniendo 12 votos el número uno de la 
lista del PSOE y 4 el del PP, quedando por tanto 
proclamado alcalde de la Solana por cuatro años 
más Nemesio de Lara, quien seguidamente pro
metió su cargo y pasó a presidir la sesión , reci
biendo grandes aplausos de los asistentes y la 
felicitación de todos los concejales. 

Antes de intervenir el alcalde con su discurso 
cedió la palabra al portavoz del PP, señalando 
Francisco Javier Marín que en nombre de su 
grupo felicitaba al nuevo alcalde y comunicó que 
su grupo estaba dispuesto a trabajar por el pueblo, 
requiriendo al secretario para el arqueo municipal 
a la semana siguiente. 

NEMESIO DE LARA: 
GOBIERNO MUNICIPAL DEL PSOE 

Seguidamente intervino el reelegido alcalde, 
quien tuvo inicialmente un recuerdo para los 
concejales que el año 1979 tomaron posesión en 
la primera legislatura democrática, teniendo pala
bras de cariño para José López Posadas, que 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #103, 5/1991.



• VIDA MUNICIPAL 

16 de los 17 concejales de la nueva Corporación solanera 

fueron rubricadas con un fuerte aplauso de los 
asistentes. 

Habló asimismo del progreso tenido a lo largo 
de las tres legislaturas anteriores, en las que " ... se 
ha ofrecido a los solaneras unos servicios dig-
nos .. . ". 

El número uno del P.P. promete su cargo 

El Ayuntamiento, -añadió- , no es el lugar más 
indicado para buscar honores, lucimientos, señori
tismo o lucro personal. Aquí se viene a servir, a 
trabajar. La mayoría de las ocasiones de la forma 
más anónima y por anónima, ingrata. Aquí se 
viene a estar en contínua relación con la realidad, 
con la verdad de las cosas .. . ". 

Añadió que" ... creo haber gobernado para todo 
el pueblo y procuraré seguir actuando del mismo 
modo, sin distingos de colores, ni ideas, ni estatus 
de ninguna clase ... " 

" ... Anhelo que seamos una cuadrilla bien her
manada, a pesar de que provengamos de plan
teamientos ideológicos diferentes, que no refrac
tarios y a pesar de que por razones de lógica 
operativi_dad política tenga que delegar mis fun
ciones de gobierno en los miembros de la candi
datura más votada ... " 

Finalizó señalando que " ... el mar que divisó 
Posadas es hermoso, extenso, diáfano, pero hay 
que conquistarlo brazada a brazada, por el bien 
de La Solana y de la democracia". 

Posteriormente todos los concejales recibie
ron la felicitación de los numerosos asistentes a 
este acto que abre una nueva legislatura munici
pal. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #103, 5/1991.



•VIDA MUNICIPAL 

Grupo de concejales del PSOE. De izquierda a derecha: Antonio Ortiz, Alfonso Castaño, Diego Gª-Abadillo, Andrés García, Agustín Ortega, 
Nemesio de Lara, Blasa Delgado, Francisco Jareño, Manuel Serrano, Genoveva Jaime, Sebastián Arroyo y Vicente Romero de Avila 

La nueva Corporación Municipal de La Solana tendrá un equipo de gobierno monocolor, al ostentar 
las delegaciones de alcaldía solamente concejales del Grupo del P.S.O.E. 

COMISION DE GOBIERNO: 

Estará formada por el alcalde, como presidente nato y serán asimismo componentes de la Comisión 
de Gobierno los concejales Agustín Ortega Ji meno (Primer teniente de alcalde) ; Manuel Serrano López 
(Segundo teniente de alcalde); Andrés García Castaño (Tercer teniente); Diego García Abadi llo 
Guerrero (Cuarto teniente) y Francisco Jareño Dotor (Quinto Teniente de alcalde) . Todos los 

,componentes son del grupo Socialista. 

Grupo de concejales del P.P. De izquierda a derecha: Francisco 
Nieto, Francisco Javier Marín, Narciso Obregón y Manuel Candelas. 
Falta Francisco Alhambra que no pudo tomar posesión 

DELEGACIONES: 
Agustín Ortega Jimeno: Obras y Deportes. 
Manuel Serrano López : Festejos y Juventud. 
Andrés García Castaño: Servicios (Agua, 

Electricidad y Alcantarillado). 
Diego Gª-Abadillo Guerrero: Educación y 

Cultura. 
Alfonso Castaño R-Rabadán: Gobernación, 

Tráfico y Cementerio. 
Vicente Romero de Avila : Bienestar Social y 

Consumo. 
Genoveva Jaime Sánchez: Hacienda y Mer

cado. 
Sebastián Arroyo Guerrero: Agricultura y 

Legado Bustillo. 
Francisco Jareño Dotor: Industria y Personal. 
Antonio Ortiz Bueno: Sanidad y Tercera Edad. 
Blasa Delgado García de Dionisia: Medio 

Ambiente y Mujer. 

yttlétá 13 
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llHA SIDO NOTICIA 
por PAULINO SANCHEZ 

La Procesión de Jesús Rescatado 

OFRECIMIENTO A JESUS: 
LA CLIMATOLOGIA ADVERSA 

A 1.464.000 ptas. ascendió la recaudación del ofrecimiento 
a Jesús Rescatado, celebrado el primer domingo de mayo. 
La climatología estuvo en una ocasión más en contra de esta 
celebración, pero de todas formas se superó la cantidad de 
años anteriores. 

Como es tradicional hubo novenario previo al ofrecimiento 
y el domingo siguiente contó con la procesión de Jesús que 
da fin a estas celebraciones. 

LA COOPERATIVA LOSAL 
INICIO SU ACTIVIDAD 

El lunes 11 de junio iniciaba su actividad laboral la 
Cooperativa de Transformación de Madera Losal (Los Almen
drillos) , que cuenta con un total de 33 socios trabajadores y 
que cuenta con unas modernas instalaciones en las que han 
invertido unos 120 millones de pesetas, para lo que han 
contado con numerosas subvenciones de la administra
ción, sobre todo de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. 

JAVIER AIBAR VISITO LA ESCUELA TALLER 
El director provincial de Trabajo de Ciudad Real, Javier 

Aibar, visitó el 16 de mayo las dependencias de la Escuela
Taller, donde fue informado detenidamente por los directi
vos de la misma de la marcha de este centro, conversando 
con alumnos y monitores, siendo acompañado por el al
calde Nemesio de Lara. 

Javier Aibar visita la Escuela-Taller 

SAN ISIDRO: CONCURSOS, PROCESION Y 
VERBENA 

La festividad de San Isidro contó con numerosos actos, 
organizados por el Centro Local de Agricultores y Gana
deros. En la mañana del día 15 se celebró un concurso de 
destreza de tractor con remolque, en el que resultó ganador 
Antonio Martín-Albo Carnal. Por la tarde hubo misa en las 
eras de Santa Ana, procesión de San Isidro y bendición en 
la Plaza Mayor de los 236 tractores que acompañaron al 
santo, cerrándose con la tradicional verbena en la que 
actuaron "Uriel-Cantina" , así como la entrega de premios a 
los ganadores de los concursos. 

Los tractores desfilan ante San Isidro 

TRABAJO SOBRE EL LEGADO BUSTILLO 

El cronista oficial de la villa Antonio Romero Velasco está 
concluyendo un trabajo sobre los cien años de vida del 
legado Bustillo, con análisis de sus personajes y todos los 
datos sobre este interesante tema de nuestra historia local. 

PRIMERA RETRANSMISION EN DIRECTO 
DE CANAL 2.000 

La televisión por cable local , Canal 2.000, ofrecía en la 
mañana del domingo 5 de mayo su primera retransmisión en 
directo, al ofrecer la misa del Ofrecimiento a Jesús, así como 
diversas conexiones para dar cuenta de la marcha del 
Ofrecimiento. 

Desde GACETA felicitamos a nuestros compañeros Juan 
García, en la parte técnica, así como Esperanza Martínez en 
los comentarios, felicitación que hacemos extensiva a todo 
el equipo de Canal 2.000. 

Esperanza Martínez y Juan García primera retransmisión en directo 

9'Ma 1s 
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"EL LAZARILLO DE TORMES'', 
EN LA PLAZA MAYOR 

En la noche del 16 de mayo el actor Rafael Alvarez "El 
Brujo" escenificó magistralmente en la Plaza Mayor, gran 
escenario para esta obra, una adaptación de "El Lazarillo de 
Tormes", realizada por Fernando Fernán Gómez. El público 
aplaudió con entusiasmo el monólogo de este gran actor 
que supo en todo momento adaptarse a las circunstancias 
de un escenario al aire libre, con una obra que lleva 
representada en unas cien ocasiones por diversos escena
rios de España. 

JUAN LUIS LOPEZ EXPUSO SUS FOTOS 

Del 29 de mayo al 14 de junio, estuvieron expuestas en 
la Casa de Cultura 82 fotografías de Juan Luis López 
Palacios, tomellosero que presenta diversos motivos tanto 
de la tierra natal como de interiores y otras vivencias que 
capta con su cámara. 

El fotógrafo Juan Luis López ante algunas de sus obras 

PROCESION DEL CORPUS 
Por segunda vez se celebró en domingo y tuvo Jos 

tradicionales cultos y procesión la festividad del Corpus, el 
"Día del Señor" como es conocido popularmente. La proce
sión contó con numerosa participación y después de muchos 
años volvieron a lanzarse pétalos de flores a la custodia. 
Asimismo se repartió tomillo por el suelo. 

PROTESTA DE LOS SANITARIOS 
DEL CENTRO DE SALUD 

Un encierro de 24 horas, que no huelga, llevaron a cabo 
los sanitarios dependientes del Centro de Salud de La 

"El Brujo" actuando en la Plaza Mayor 

Solana, para solicitar de la administración una serie de 
reivindicaciones que se les habían concedido en su mo
mento y que aún no se les han hecho efectivas, según 
declaró a GACETA el portavoz Fernando Mezquita. 

El encierro no influyó en la atención a los pacientes 
dependientes del centro, pues tan sólo se limitaron a per
manecer en las dependencias para reclamar unos dere
chos que les corresponden , atendiéndose todos los casos 
que se presentaban. 

GANA TRES MILLONES EN EL PRECIO JUSTO 
Felicia Araqu¡:¡ , esposa de un conocido comerciante 

solanera, obtuvo más de tres millones de pesetas en el 
popular programa concurso de TVE "El Precio Justo", que 
presenta Joaquín Prat. 

En la conversación telefónica que sostuvo en el pro
grama esta solanera aseguró que con lo ganado pasará 
unas buenas vacaciones este verano. 

APARCAMIENTO EN EL PARQUE MUNICIPAL 
Por tan sólo 25 pesetas todos cuantos se acerquen al 

Parque Municipal este verano podrán disfrutar de un apar
camiento vigilado, que ha instalado el Ayuntamiento para 
evitar en lo posible esas aglomeraciones que se producen 
sobre todo los fines de semana. 

HERIDO GRAVE AL CAER EN UNA PISCINA 
El joven de 18 años Manuel Palacios Ruiz Santa Quite ria 

resultó herido grave al caer en una piscina con poca agua, 
en una terraza cercana al Parque Municipal, sufriendo heri
das de consideración . 

Los sanitarios se encerraron en el Centro de Salud 
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PRESENTADO EL VINO "LOS GALANES-90" 

La Cooperativa Santa Catalina presentó, en la tarde del 
24 de mayo, el vino embotellado de su cosecha 90 "Los 
Galanes'', dentro de un acto celebrado en las dependencias 
de la entidad y que contó con numerosa asistencia de 
socios y otros invitados de la localidad. 

Abrió el acto el presidente Gregorio Martín-Zarco, quien 
señaló los objetivos que se pretenden con este nuevo vino . 
Posteriormente intervino el enólogo Luis Rozas, quien ofre-

Asistentes a ta presentación del vino 

Un momento de la presentación del nuevo vino 

ció detalles del vino "que debe adaptarse a los nuevos 
tiempos y nuevos gustos". 

Concluyó el acto con la intervención del poeta Santiago 
Romero de Avila, quien recitó su poema "Versos de exal
tación de un vino nuevo", pasándose posteriormente a 
degustar este nuevo vino so lanero en una fiesta de herman
dad. 

IV SEMANA DEL MINUSVALIDO 

LOS ALUMNOS VOLVIERON A ESCENIFICAR 
TEATRO 

Diversos actos se han vuelto a celebrar del 20 al 25 de 
mayo, organizados por la Asociación Comarcal Pro-Mi
nusválidos de La Solana, en la cuarta edición de la Semana 
del Minusválido. 

Desde excursiones a conferencias, pasando por la 
representación tradicional de teatro a cargo de los alumnos 
y asimismo la verbena de cierre. 

Los actos comenzaron con la celebracion de un encuen
tro de fútbol-sala entre los alumnos del centro y los del 
colegio Reina Sofía de Tomelloso. Igualmente hubo excur
sión al Peral y comida de hermandad, así como la proyección 
de la película "Mi pie izquierdo" . 

El psicólogo Gregorio Fernández García impartió una 
muy amena charla, dirigida preferentemente a los padres, 
sobre "La sexualidad en el minusválido", en la que los 
asistentes conocieron numerosos datos sobre el sexo y 
cómo tratar a los minusválidos en este punto. 

Una escena de "El Sueño de una noche de verano" 

IV SEMANA 
DEL 

MINUSVALIDO 

La Solana, del 20 al 26 de Mayo de 1.991 
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El viernes 24 de mayo se escenificó la obra "El sueño de 
una noche de verano", en la que participaron 35 alumnos del 
centro, siendo asimismo ellos los autores de los decorados. 

La representación se celebró en el teatro Cervantes y 
contó con la asistencia de numerosos espectadores que 
premiaron este esfuerzo realizado , tanto por alumnos como 
por los profesores, que ha supuesto muchas horas de 
ensayo, pero en el que ha quedado patente la ilusión y 
superación existente en todos ellos y que se ve clara año 
tras año. 

Finalizó la semana con la celebración de una verbena 
popular en el patio del colegio, que asimismo contó con 
numerosa asistencia de espectadores. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #103, 5/1991.



• HA SIDO NOTICIA 

CONCLUYERON LOS ACTOS DEL PRIMER 
CENTENARIO DEL ASILO 

Con diversos actos religiosos se ha cerrado el año del 
Centenario del Asilo de Ancianos "Virgen de Peñarroya", que 
regentan las Hermanitas de los Ancianos Desamparados, 
bendiciéndose asimismo el nuevo pabellón para las mujeres. 

ACTOS RELIGIOSOS 
Comenzaron en la tarde del sábado 8 de junio con la 

misa en la parroquia de San Juan Bautista y el traslado a la 
parroquia de Santa Catalina de la imagen de Santa Teresa 
Jornets, que ha presidido el final de los actos. 

El domingo 9, hubo misa concelebrada por el vicario de 
religiosas Antonio Lizcano, que predicó, corriendo la homilía 
del día siguiente a cargo del arcipreste de la zona Francisco 
Jiménez. 

El día 11 concelebró la misa el obispo de Ciudad Real , 
con la presencia de doce sacerdotes, resaltando el Sr. Torija 

Bendición del Pabellón de los ancianos en el Asilo 

de la Fuente la entrega y generosidad de las religiosas, "que 
a lo largo de estos 101 años han estado trabajando por sus 
semejantes". 

NUEVO PABELLON DE ANCIANAS 
A lo largo de los días de la clausura se ha celebrado la 

bendición del nuevo pabellón destinado a las ancianas, que 
cuenta con una serie de adelantos y mejoras de todo tipo. 

Según declaró a GACETA uno de los constructores, 
Hermanos Uriel Tercero , la obra ha durado dos años y el 
nuevo pabellón cuenta con una superficie de seis mil metros 
cuadrados, siendo el importe de la obra de cerca de 
trescientos millones de pesetas. 

CLAUSURA DEL CICLO EN LA UNIVERSIDAD POPULAR 
Con la inauguración de una exposición se comenzó la 

jornada dedicada a los participantes y que cerró el ciclo 
marzo-junio en la Universidad Popular solanera. 

La exposición permaneció abierta varios días en la Casa 
de Cultura y en la misma se han podido contemplar diversos 
trabajos realizados por los talleres y cursos de la U.P. 

Posteriormente comenzaron otros actos, entre los que 
se deben destacar la actuación de la monitora de guitarra y 
cantautora solanera Reyes Baeza, quien fue largamente 
aplaudida, así como el concierto de saxofón y piano de 
Angel Sancho y Juan Sánchez. 

Otros actos celebrados han sido la demostración de las 

FIESTAS EN EL BARRIO 
DE SANTA QUITERIA 

La barriada de Santa Quiteria ha vuelto a celebrar los días 8 y 9 de 
junio sus tradicionales fiestas en honor a la santa titular y un año en el 
que el buen tiempo , al contrario que en ediciones anteriores, ha sido 
la nota dominante de las mismas. 

Comenzaron los actos con una ofrenda y verbena en la noche del 
sábado, 8, en la que actuaron "Los Incansables", alternándose los 
bailes , seguidos por numeroso público , con la puja y sorteo de bingo. 

En la mañana del domingo tuvo lugar la misa en la explanada de 
la ermita, oficiada por el sacerdote José Antonio Martín de la Sierra, 
con la asistencia de diversas autoridades y miembros de cofradías. 
Seguidamente comenzó la procesión de la imagen por las calles de la 
barriada, acompañando numerosos vecinos y la banda de cornetas y 
tambores de San Sebastián. 

Por la noche se celebró otra nueva verbena, con la actuación de 
los "Rumberos de La Mancha" y numerosa asistencia de público. 

alumnas de gimnasia de mantenimiento y el cierre con una 
verbena en el patio de la Casa de Cultura, así como la 
actuación de José Camacho. 

En la fiesta se distribuyeron los ejemplares del número 
siete de la revista "Ventana Cultural", que elaboran coincidi
endo con el cierre de cada ciclo los alumnos de la U.P. 

El actual ciclo ha contado con un total de 217 alumnos, 
que han estado divididos en 1 O cursos y talleres, concre
tamente alfabetización, manualidades y labores, guitarra, 
corte y confección, informática, pintura y dibujo, gimnasia 
de mantenimiento, peluquería, inglés e iniciación a la música. 

Organizadores de la Fiesta de Santa Quiteria 

Señalar que la mayor parte de las calles de la barriada se 
encontraban engalanadas con banderitas y numerosos detalles 
decorativos preparados por los vecinos. 
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Por Mª ROSA MENESES ARANDA 

EL MAESTRO TOLOSA, HOMENAJEADO 

El pasado día 25 de mayo, se celebró en un conocido 
establecimiento del centro de nuestra ciudad un homenaje 
a un hombre que ha dedicado su vida a la música: J.A. 
Tolosa Almarcha. Allí se reunieron los componentes de 
Coros y Danzas, de la antigua tuna y del coro de la Iglesia 
para reconocer su labor y dedicación. 

El Maestro To losa, como es conocido entre sus alumnos, 
toca el laúd y, aunque no ha realizado estudios de música, 
enseñaba a un grupo de estudiantes a tocar diversos 
instrumentos, de esto hace 25 años, según nos cuenta él. 

Actualmente sigue tocando en la Rondalla del Hogar del 
Jubilado y anteriormente fue quien fundó los Coros y Dan
zas, la Tuna y otras instituciones. 

En la noche del homenaje, estuvo muy solicitado y sólo 
pudimos extraerle unas palabras de agradecimiento a to-

Los antiguos "tunos" homenajean al maestro "To/osa" 

dos los que le han ayudado durante su trayectoria y su 
deseo de que a todos ellos les llegue algún día un homenaje 
como el que él ha tenido. 

1
111 

VARIOS ~ 
TEATRO INFANTIL 

Patrocinado por la Junta de Comunidades y el Ayunta
miento de La Solana tuvo lugar en mayo una representación 
en el teatro Cervantes de la obra "Pedro y el lobo", a cargo 
del grupo "El globo rojo". La obra tiene un lenguaje ágil , 
acompañado de música y efectos especiales, que llega 
muy bien a los pequeños, que llenaron la sala del teatro. 

LOS ALUMNOS DE 8º DE EGB 
EN LA ESCUELA-TALLER 

A lo largo del mes de junio los alumnos de 8º de EGB han 
visitado la Escuela-Taller Casa Don Diego, para que conozcan 
su funcionamiento e incluso vean la posibilidad de tener una 
salida más, ahora que acaban precisamente su período 
escolar, ofreciéndoseles una nueva modalidad de forma
ción profesional. 

CATA ARQUEOLOGICA EN DON DIEGO 

Pese a que no dió positivo se ha celebrado en el patio del 
Don Diego una cata arqueológica a cargo del profesorado 
de la Escuela-Taller, realizado fuera de horas lectivas, para 
intentar descubrir restos de nuestro pasado. 

ROBO EN LA EST ACION DE AUTOBUSES 

El bar de la Estación de Autobuses fue asaltado en la 
noche del 1 de junio, rompiendo los cacos varios cristales y 
la caja registradora de la que sustrajeron el producto de la 
recaudación de aquél día. 

MANUEL VIVAS: PRIMER PREMIO PROVINCIAL 
EN TALLA 

La obra en talla "El Crucifijo" de Manuel Vivas Sánchez, 
jubilado perteneciente al Hogar del lnserso solanera, aun
que no es natural de esta localidad, consiguió el primer 
premio en la exposición de artesanía provincial de la Tercera 
Edad. 

A la exposición concurrieron los ganadores de todas las 
localidades en diversas modalidades de pintura, dibujo, 
labores y talla. 

ACCIDENTE MORTAL DE TRAFICO 
En la madrugada del 25 al 26 de mayo tuvo lugar en la 

carretera N-430, a un kilómetro de La Solana, en dirección 
a Alhambra, un accidente de moto en el que perdió la vida 
el joven de 26 años Eugenio Lara, al estrellarse la moto que 
conducía contra una señal de tráfico en una curva. Poste
riormente la motocicleta se desplazó unos cien metros por 
una parcela de tierra y volvió a chocar, esta vez con un 
camino. 

La acompañante del conductor fallecido, Francisca García 
Cervigón, tuvo que ser atendida de diversas heridas en el 
Hospital 12 de octubre de Madrid. 

ENTREGA DE DIPLOMAS 
EN LA ESCUELA-TALLER 

Los alumnos de la Escuela-Taller Casa Don Diego reci 
bieron en la mañana del día 18 de junio los diplomas 
acreditativos de la primera fase de aprendizaje en el men
cionado centro. 

El acto contó con la presencia del Director Provincial del 
lnem, Julián Aguirre , quien animó a los alumnos a seguir 
superándose en todo momento . 

A partir de recibir estas acreditaciones los alumnos de la 
Escuela-Taller pasan de ser becados a contratados labo
rales . 

NEMESIO DE LARA, DIPUTADO REGIONAL 

El nuevo diputado regional del PSOE por la provincia de 
Ciudad Real , Nemesio de Lara, tomó posesión junto al resto 
de representantes de las cinco provincias en las Cortes de 
Castilla-La Mancha en la mañana del día 18 de junio. 

Nemesio de Lara es el primer solanera que consigue ser 
parlamentario regional en las tres legislaturas que actual
mente se llevan desde que se aprobó el Estatuto de Auto
nomía de nuestra región . 
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•REPORTAJE 
por AURELIO MAROTO 

LA SOLANA QUIERE LA SEDE DEL CONSEJO REGULADOR 

HACIA LA DENOMINACION DE ORIGEN 
DEL AZAFRAN "MANCHA" 

El Embajador de Austria visitando el stand. 

En La Solana, "La Rosa del Aza
frán" es sinónimo de zarzuela, fol
klore, fútbol, y en definitiva encon
tramos en ella una seña de identi
dad clara que nos hace tenerla 
como algo muy nuestro. No obs
tante, al margen de sus valores 
puramente sentimentales y hasta 
sociales, no podemos en modo 
alguno obviar su aspecto mercantil 
como un producto más de la tierra. 

El azafrán, por tanto, da trabato, 
se comercializa y genera dinero 
que es decisivo para la economía 
de muchas familias. Desde hace 
algún tiempo, el Ayuntamiento de 
La Solana persigue la idea de pro
teger a través de un Consejo Regu
lador de la Denominación de Origen 
el azafrán del tipo "Mancha", que es 
uno de los cuatro existentes en el 
mercado. De esta manera, se evi
taría la comercialización de otras 
comunidades autónomas de la flor 
manchega, habría una marca uni
taria homologada, y no cabrían 
reclamaciones por parte del con
sumidor, ya que se le estaría ven
diendo en todo momento el azafrán 
verdadero de calidad "Mancha". 

PASO ADELANTE EN 
LA VIII SEMANA DE LA 
PROVINCIA 

Precisamente la pasada Semana 
de la Provincia, celebrada en Ciudad 
Real sirvió como perfecto trampolín 
para que La Solana diera a conocer 
su intención, no sólo de crear el 
citado Consejo, sino por añadidura 
que éste tuviera su sede en nuestra 
localidad. Para ello, el Ayunta
miento financió el montaje de un 
"stand" en la feria, junto a la Univer-

sidad Empresa de Castilla-La 
Mancha, que organizaron a la vez 
una mesa redonda relacionada con 
el tema. En cualquier caso, con an
terioridad a la celebración de la VIII 
Semana de la Provincia, el día 8 de 
mayo tuvo lugar en La Solana una 
importante reunión donde el alcalde 
Nemesio de Lara, la responsable 
de la Fundación Universidad Em
presa María José Orobí, y el em
presario Jesús Romero de Avila, 
comenzaron a poner las bases para 
la futura creación del Consejo 
Regulador que así comenzaba a 
gestarse. 

En la citada mesa redonda ce
lebrada el 1 de junio en Ciudad 
Real, los interlocutores participan
tes ofrecieron una panorámica muy 
positiva del interés que puede tener 
la D.O. "Azafrán Mancha". Por un 
lado, Nemesio de Lara habló del 
azafrán manchego como el de mejor 
calidad del mundo, "siendo nuestra 
provincia la mayor productora de 
Europa, y no podemos permitir que 
otras comunidades autónomas 
comercialicen sin ningún tipo de 
problemas nuestro producto". 

Para María José Orobí, experta 
en el tema, explicó las característi
cas de la rosa, que se compone de 

í 
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seis pétalos y tres estigmas que 
después son separados de la flor. 
Hay que distinguirla por su color, 
olor y sabor que la hacen apta 
incluso para la alta cocina. 

El presidente de la Cámara de 
Comercio y de la Confederación 
Provincial de Empresarios, Juan 
Antonio León Triviño, puso de 
manifiesto la necesidad de alcan
zar con la Denominación de Origen 
una marca única que se homo
logue con facilidad. 

El director-gerente del Patronato 
de Promoción de Intereses Provin
ciales , Manuel Juliá, también 
aseguró que la O.O. del azafrán es 
uno de los principales objetivos del 
Patronato en la actualidad y que, 
por tanto, apoyarán la idea. 

MENTALIZAR AL 
AGRICULTOR 

Cuando menos parece claro que 
el apoyo de las instituciones estará 
presente a la hora de formar el 
Consejo. Sin embargo, es absolu
tamente imprescindible la colabo
ración del agricultor que debe 
mentalizarse de cómo hay que 
elaborar el producto antes de ser 
vendido. Para Jesús Romero de 
Avila, gerente de la empresa ex
portadora de azafrán, Romero de 
Avila Ramírez, S.A." de La Solana, 
el productor debe adquirir concien
cia de que el azafrán hay que elabo
rarlo de otra manera a como se 

hace ahora para que sea de calidad 
"Mancha". 

En la actualidad existen tres 
calidades de azafrán que se pro
duce en la zona. El azafrán "Man
cha" es el de mayor calidad y se 
caracteriza porque los estigmas 
son mayores que los estilos, pre
senta un color rojo intenso, y ad
mite sólo un 4% del peso en restos 
florales. A continuación se encuen
tra la calidad "Río" (la que más se 
produce en La Solana) cuyos estig
mas son de similar longitud a los 
estilos, presenta un rojo vivo algo 
más claro que el anterior, y permite 

. ya un 7% de restos. Por último, el 
tipo "Sierra" es el de menor cali
dad, tiene un color rojo amarillento, 
admitiendo hasta un 10% de restos 
florales. 

ELABORARLO MEJOR 
Según indicaba a GACETA Jesús 

Romero de Avila, "el problema de 
que un azafrán salga con menor o 
mayor calidad no está en el terreno 
cultivado, que siempre es el mismo, 
sino la manera de cortarlo, y sobre 
todo, de elaborarlo en casa". Parece 
ser que el productor suele cortar 
mal la rosa, tiene que haber más 
rojo (clavo) que blanco, y es nece
sario controlar el color, suciedad y 
que haya más estigma que estilo. 
Jesús Romero de Avila no dudó en 
señalar que "para conseguir azafrán 
Mancha, y por consiguiente entrar 
en la O.O., el agricultor tiene que 

mondar, tostar y limpiar mejor el 
producto, porque si le añade restos 
florales para que pese más, o lo 
deja en lugares húmedos y no está 
seco, es imposible alcanzar la cali 
dad Mancha". 

Esta empresa de La Solana 
vende en la actualidad grandes 
partidas de calidad "Río'', que 
teóricamente no podrían estar in
cluidas en la O.O. "Mancha", por lo 
que es preciso que el productor 
comience a colaborar, aunque eso 
requiere un tiempo. 

Si hablamos de cifras, en Cas
tilla-La Mancha se cultivan en la 
actualidad alrededor de 3.000 has. 
de azafrán, que traducido suponen 
4.500 fanegas o lo que es lo mismo, 
54.000 celemines, que rinden una 
producción de 81 .000 libras, es 
decir, 37.000 kg ., que arrojan unos 
ingresos anuales de 4.000 millones 
de pesetas. 

Una vez concluidos los pasos 
para la creación de la Denominación 
de Origen '"Mancha", La Solana 
reclamará la sede del Consejo 
Regulador, no sólo por la iniciativa 
que ya ha tenido, sino por lo senti
mental que hay en ello y el signifi
cado que, como indicábamos an
teriormente, tienen para la ciudad 
las palabras "Rosa del Azafrán". En 
principio, el camino se está reco
rriendo, sin prisa, pero sin pausa, 
pero es una empresa de todos 
cuya aportación puede ser esen
cial. 
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111ª SEMANA CULTURAL DEL COLEGIO PUBLICO ROMERO PEÑA 
OBJETIVOS PROPUESTOS 

1.-Experimentar una metodología más activa y participativa. 
2.-Conseguir una mayor interrelación entre los alumnos de los diferentes niveles. 
3.-lmplicar a los padres de alumnos en una colaboración efectiva con el Colegio. 
4.-Trabajar sobre aspectos que no entran dentro de los programas oficiales del Ministerio de Educación. 
5.-Crear un clima de convivencia y colaboración entre alumnos, padres y profesores. 
6.-Fomentar el trabajo en equipo. 

ORGANIZACION DE LA SEMANA CULTURAL 
La organización general corrió a cargo del equipo directivo y de los coordinadores de ciclo. 
Las actividades fueron planificadas, elaboradas y ejecutadas autónomamente por cada uno de los ciclos. 

Dichas actividades se dividían en tres campos. 
1) Talleres. 
2) Representaciones. 
3) Deportes y juegos. 
Se llevaron a cabo los días 8, 9 y 1 O de mayo, alternándose los campos según veremos adelante. 
Intervinieron en la semana todos los alumnos del Colegio, todos los componentes del Claustro de Profesores 

y siete personas ajenas al Centro, casi todas ellas padres o madres de alumnos. 
El presupuesto global fue de unas 65.000 pesetas aproximadamente. 
Colaboró, además, el Ayuntamiento, con la instalacion de un escenario y de un equipo de megafonía, así como 

con la cesión del Velódromo Municipal para la realización de pruebas deportivas. 
Al final de la Semana, se realizaron diversas exposiciones, en cada uno de los ciclos, de los trabajos realizados 

por los alumnos. 
Queremos dar las gracias, también, a Radio Horizonte, de La Solana, por la cesión de sus instalaciones para 

la puesta en antena de un programa elaborado por el taller de prensa. 
La Semana Cultural se cerró oficialmente con un acto en el que se ofreció un vino a una representación de todos 

los estamentos educativos de la localidad, así como a las autoridades municipales. Y decimos oficialmente, 
puesto que, aunque las actividades realizadas ya se terminaron esperamos que el espíritu perdure. 

Actualmente sigue en elaboración un video-resumen, un periódico y una serie de escritos a diversas revistas 
y periódicos, amén de esta memoria. 

ACTIVIDADES DE PREESCOLAR 

1 º) Talleres: Plástica, Jardinería, Barro y plastilina, 
manualidades. 

2º) Representaciones, no se hicieron en este ciclo. 
3º) Deportes: Juegos al aire libre y proyección de película. 
CICLO INICIAL 
1 º) Talleres: Plástica, pintura, actividades literarias. 
2º) Representaciones: escenificación de cuentos y poesías. 
3º) Juegos y deportes. 
Asimismo se montó una exposición con los trabajos de 

los alumnos. 
CICLO MEDIO: 
!º) Talleres: Cocina, dibujo lineal, cerámica, pintura, 

informática, música, educación física, teatro, poesía. 
2º) Representaciones: Sevillanas, teatro: "Mariquilla la 

Pelá", "La Flor solitaria" y "La Tela mágica". Baile y programa 
de variedades "Viva el espectáculo". 

3º) Juegos y deportes. 
CICLO SUPERIOR: 
1º) Talleres: Manualidades, consumo, pesca, cine. Cómics, 

ecología, pintura de murales, arqueología, acampada, ajedrez 
y prensa. 

Representaciones: Conciertosde guitarra, representación 
de obras teatrales, bailes, chistes, etc. 

Juegos y deportes. 

REFLEXION FINAL 

Creemos que hemos alcanzado todos los objetivos pro
puestos, si no totalmente, sí, al menos, en gran medida. Pero 
pensamos que ojalá no tengamos que planteárnoslos más 
veces, que no se necesitase hacer una Semana Cultural 
todos los años, porque eso sería señal de que haríamos las 
cosas como quisiéramos hacerlas, como todos tenemos en 
mente que deberían ser. Y, hoy por hoy, eso no es posible: 
la masificación en las aulas, con una media de 35 alumnos 
por clase, el desfase de los programas, la escasez de 
material, la falta de incentivos a los profesores, y no sólo 
económicos, sino también de promoción profesional, la falta 
de valoración social, la mala estructura de la jornada escolar 
de los alumnos, con un trabajo por las tardes en el que el 
rendimiento baja muchos enteros y muchos otros problemas 
que tiene la educación y que sería prolijo enumerar. 

Pero soñar cuesta muy poco. Si acaso, mucho más 
trabajo. Y durante una semana al año venimos soñando que 
es posible acercar a los niños al ambiente que les rodea, que 
pueden aprender de las personas y de las cosas con las que 
viven, que no es necesario pasarse horas y horas sentados 
y mirando en libros cosas que no les dicen nada y que nunca 
llegan a aprender. 

Y como soñar cuesta muy poco, seguiremos soñando. 
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• FERIA-91 
por JUAN B. SERRANO 

PARA LA PROXIMA FERIA 

ACTUARAN JOSE LUIS PERALES Y LA UNION 
Se aproximan ya las Ferias y 

Fiestas de Santiago y Santa Ana 
1991 y para conocer algo más sobre 
ellas nos pusimos en contacto con 
Manuel Serrano concejal de festejos, 
el cual nos informó sobre el pre
supuesto para este año, que as
ciende a alrededor de 12.000.000 
millones de pesetas, superando en 
cerca de 2.000.000 millones el pre
supuesto del año anterior, este año 
las actuaciones más relevantes son 
las correspondientes al grupo La 
Unión y al cantautor José Luis Pe
rales, además de ser las más caras 
del presupuesto con 4.3000.000 y 
4.500.000, respectivamente, aun
que cabe señalar que en un prin
cipio se pensó en la contratación 
de Isabel Pantoja, pero por desgra
cia fueron suprimidas todas las ac
tuaciones que tenía contratadas 
para este verano, de modo que se 
tuvo que pensar en otra actuación 
que abarcase al público tanto joven 
como más maduro, escogiéndose 
a José Luis Pe
rales no teniendo 
esta decisión 
nada que ver 
con su reciente 
paso por nuestro 
pueblo; como es 
natural estas 
actuaciones no 
podrán tener 
lugar en el 
Campo de de
portes de La 
Moheda debido 
al sembrado del 
césped, por lo 
cual tendrán 
lugar en el 
campo para afi
cionados anexo 
a La Moheda, 
con la particulari
dad de que se 
acondicionará La Unión 

José Luis Perales 

un cerramiento, a modo de carpa 
de circo, pero sin techo. 

Este año debido a las elecciones 
municipales y autonómicas no se 
tiene aún confeccionado el pro
grama de festejos, así como tam
poco se sabe quien será el pre
gonero de las Ferias y Fiestas de 
este año, aunque se puede adelan
tar que sobre todo se notarán en los 

actos de este año una mejora en la 
calidad de los mismos, tendrán lugar 
también una novillada con pica
dores, una charlotada y una suelta 
de vaquillas, aunque se está bus
cando un lugar cercano donde situar 
la plaza de toros portátil , debido a 
que su sitio ya tradicional se verá 
ocupado por las actuaciones musi
cales en vivo. 

Así mismo nos aseguró el con
cejal de festejos que se tienen 
muchas ideas para el futuro, pero 
de momento se encuentran parali
zadas en espera de la restauración 
de la Plaza de Toros de nuestra lo
calidad , para disponer de lugar 
donde llevarlas a cabo. 

También nos comentó que se 
espera poder construir en estos 
cuatro nuevos años de mandato un 
recinto ferial donde ubicar las Ferias 
y Fiestas, lo más cercano posible al 
parque Municipal , posiblemente en 
la zona del Polígono A, para de 
este modo librar el parque del mal 

trato que se le 
da en estos días 
de feria y dejarlo 
únicamente para 
el paseo y es
parcimiento. 

Este año se 
cuenta también 
con una zona 
acondicionada 
de aparcamien
tos , concreta
mente al lado del 
cine de verano, 
con la que se 
pretende acabar 
con los proble
mas de apar
camiento que se 
producen en 
estos días debi
do al masivo 
número de visi
tantes. 

~Má 23 
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por CESAREA, TOÑI Y MARIA LUISA (14 AÑOS) 

LA FIEBRE DE "EL JARDINILLO" 
Para em

pezar haga
mos un 
recorrido a lo 
largo de la 
historia de "El 
Jardinillo" del 
Cristo del 
Amor. 

Historia 

En 1.550 
se fundó la 
antigua ca
pilla del 
Cristo del 
Amor o dela 
Concepción, 
que en reali
dad era un 
Hospital con 
una pequeña capilla al lado. 

En la última guerra el edificio 
fue incendiado y solo quedaron 
cuatro paredes y una bonita torre. 

Pasó un tiempo y en 1972 
empezaron a levantar un bloque 
de pisos, dejando a un lado una 
pequeña capilla. Y después de
cinco años, en 1977, se inauguró. 

Al principio al lado de la capilla 
había una 
plaza con 
una gran 
farola, y a lo 
largo del 
tiempo fu
eron con
struyendo 
un pequeño 
jardín que 
hoy en día 
tiene mucha 
fama. 

No hace 
m u ch o 
tiempo fue 
empedrado 
y se colo
caron ban
cos. 

Actualidad: 
El primer fin de semana del mes 

de seprtiembre se realiza una ver
bena en honor del Cristo del 
Amor. 

Actualmente los chicos de once 
a dieciséis años de edad aproxi
madamente les ha dado la "Ton
tuna" de ir por las tardes a pasar el 
tiempo a "El Jardinillo". 

Hemos 
realizado 
una en-
cuesta a 
chicos que 
van a pasar 
la tarde allí. 
Los resulta
dos son los 
siguientes: -
Todos lo 
pasan muy 
bien. 

-El tema 
predomi
nante es el 
S e X O 
opuesto y 
planes para 
la llegada 
del verano. 

Y el me
nos predominante es el colegio y si 
se habla se habla mal. Los días que 
más juventud va a pasar la tarde 
son de lunes a viernes. 

Los fines de semana la gente se 
marcha al Parque. Y por último la 
gente va porque su pareja le espera 
o sus amigos. Nosotras esperamos 
que sigais yendo y que lo paseís 
bien como ahora lo estais pasando. 
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• AGRICULTURA 
por PEDRO IGNACIO SALCEDO 

POR EL HIELO Y LA SEQUIA 

LATIGAZO A LAS ECONOMIAS AGRICOLAS 
No sería mal titular para la cabe

cera de cualquier artículo periodístico, 
sobre todo si atendemos a las espe
ciales e inusuales características me
teorológicas que se sucedieron a lo 
largo de los primeros días del pasado 
mes de mayo. 

Ni los más viejos recuerdan un año 
tan nefasto como el que está sufriendo 
la agricultura de la comarca. 

No sólo ha sido en aquellos primeros 
días del mes de mayo, en el que en sus 
comiezos las heladas se sucedían, día 
tras día, sino también la anormal se
quía, o baja pluviometría, que tanto en 
invierno como en primavera han es
tado soportando los principales culti
vos que se dan por estos lugares. 

De ellos, la viña y el cereal se 
llevaron la peor parte. En el caso de la 
primera, el índice de siniestrabilidad 
fue bastante elevado, también varia
ble según los parajes. Se dieron ca
sos en los que el daño por heladas, 
sobre todo en los días 4 y 9 del mes 
comentado, ascendió al 100%. En 
otros lugares, por fortuna, ese índice 
no fue tan elevado (oscilando esos 
baremos según las zonas entre el 40 
y el 90% de siniestro). Tan sólo en un 
escaso número de parcelas el daño 
fue escaso o nulo. 

El único dato positivo que pode
mos decir en torno a esta situación es 
que el índice de seguros contratados, 
por parte de los agricultores de nuestra 

localidad fue bastante elevado. Por 
tanto gozar de esa protección de la 
que nos brindan los seguros por hielo 
y pedrisco en viña. 

Reseñar también la conciencia
ción de los agricultores, que estos 
últimos años contratan de forma 
creciente las posibilidades que les 
brind~ el seguro. 

Por otra parte el cereal no salió 
mejor parado, pues esos mismos hielos 
y en menor parte también la sequía, 
recortaron de forma considerable los 
bajos rendimientos, que ya de por sí, 
tiene el cereal de secano en nuestra 
comarca. 

Si en el caso de la viña las produc
ciones están por ver, aunque el pano
rama es bastante sombrío, en el caso 

del cereal los rendimientos por hectárea 
son de los más bajos que se recuer
dan. Como dato señalar que muchas 
de las parcelas, sobre todo las que se 
sitúan en torno a nuestro pueblo, 
muchas de ellas se quedarán sin 
cosechar debido a la mala situación 
en la que se encuentran. 

Otras sí se podrán recoger, pero la 
mayoría de las cebadas, por ejemplo , 
no legarán a ese peso especifico de 
64, exigido por los almacenistas, sufri
endo por tanto depreciaciones en sus 
precios de venta. 

Otros compradores, por contra, no 
exigirán ese mínimo de peso específico, 
dada la precariedad del producto y los 
precios del kilo de cebada rondarán 
sobre las 22,50 ptas.kg. 

PROYECTOS DEL CENTRO LOCAL DE AGRICULTORES Y GANADEROS 
La actual Junta Directiva del Cen

tro Local de Agricultores y Ganaderos 
de La Solana ha basado sus líneas de 
trabajo, en los meses que lleva al frente 
del mismo, en la elaboración de 
siniestros de viña y cereal , no habien
do tiempo para más. Por ello sus repre
sentantes piensan ya en esas líneas 
de trabajo a seguir. 

Señalar que el presidente de este 
centro es Gabriel Palacios, vicepre
sidente Pedro Martín Zarco, secretario, 
Pedro Ignacio Salcedo , y tesorero, 
Patricio Manzano. 

Las líneas y objetivos que tiene la 
Junta son en primer lugar la definitiva 
creación del Consejo Local Asesor 
Agrario, que vendría a solucionar 

algunos problemas de los que aquejan 
al agricultor. En este sentido hay tími
dos contactos con el Ayuntamiento. 

En segundo lugar sería el de en
casillar sindicalmente a los indepen
dientes de nuestro pueblo. Su pre
sidente se quejaba, y con razón , de lo 
politizados que están los sindicatos y 
los intereses que siguen moviendo a 
sus dirigentes, así como las divisiones 
internas y la desunión entre ellos. 

Lo ideal sería, según Gabriel Pala
cios, la unión entre los agricultores con 
el fin de conseguir las mejoras que el 
agro español necesita. De todas for
mas los directivos del Centro Local 
son cautos y no se alinean con nadie 
antes, sin ver propuestas o aspectos a 

pactar. 
El tercer objetivo sería el llevar a 

cabo charlas o coloquios para infor
mación de los agricultores, buscando 
al mismo tiempo una buena excusa 
para mantener identificados a los agri
cultores con sus sindicatos. 

El panorama es sombrío, los afi li
ados cada vez están más fríos y desi
lusionados. Lo ideal sería darle un buen 
revulsivo, para que el corazón de las 
gentes del campo siga latiendo. 

De todas formas, ni políticos ni 
representantes sindicales hacen caso 
de esas gentes. Sería bueno luchar 
por una situación o protagonismo dentro 
de la sociedad, dado que en teoría 
todos, como individuos, somos iguales. 
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La Consejería de Educación y Cultura ha programado más de 2.000 actos culturales 

para todas las edades en toda la región. 

Teatro, Música de Cámara, Jazz, Teatro infantil, 

Magia, Títeres, Cine, Exposiciones, Viajes 

y muchas otras actividades. 

La Cultura es joven. Acércate a ella y vívela. 
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CONSUMO 

LOS ALIMENTOS EN VERANO 

El consumo de mayonesa en 
mal estado provoca numerosos 
problemas para la salud. A fin 
de evitarlos, se puede preparar 
la mayonesa poco antes de con
su mi ria. 

Si se consume mayonesa en 
bares o restaurantes, hay que 
asegurarse de que está recién 
hecha. 

Los alimentos deben estar 
protegidos del sol y del calor. 
Deben ser conservados en un 
frigorífico, incluso los que hayan 
sido cocinados. 

La fruta y la verdura deben 

lavarse con abundante agua 
antes de ser ingeridas. 

Es importante comprobar tam
bién que los alimentos envasa
dos tienen número de registro 
sanitario y fecha de caducidad o 
de consumo preferente en vigor. 

Una vez abierto un producto 
envasado, hay que consumirlo 
cuanto antes. 

Es recomendable no con
sumir pasteles o productos de 
bollería rellenos de cremas y 
natas que· no estén conserva
dos durante su venta en vitrinas 
frigoríficas. 

Nunca se debe volver a con
gelar un alimento que haya sido 
previamente descongelado. Por 
tanto, es aconsejable descon
gelar únicamente lo que vaya a 
ser consumido. 

A la hora de comprar alimen
tos congelados elija un esta
blecimiento que disponga de 
buenas instalaciones frigoríficas, 
que no estén sobrecargadas de 
productos, por encima de la señal 
que indica el límite de carga. 

LA INFORMACION A TU ALCANCE 

Este es el título de la nueva 
campaña que la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor del Ayuntamiento 
de La Solana realizará du
rante esta época veraniega, 
con el objetivo de dar la mayor 
divulgación posible sobre as
pectos del consumo de bie
nes y servicios, que fueron 
tema de un mayor número de 
demanda en la OMIC., du
rante el pasado año. 

La campaña tendrá como 
eje la elaboración de una in
formación precisa y de fácil 
consulta, para que el con
sumidor pueda entender e 
interpretar el RECIBO DE LA 
LUZ Y DEL TELEFONO, cómo 
hacer un CONTRATO DE 
ALQUILER DE VIVIENDAS, 
qué exigir a la hora de 

REPARAR UN COCHEO UN 
APARATO DE USO DOMES
TICO, cómo hacer efectiva 
una GARANTIA para exigir 
CAMBIOS DE PRODUCTOS 
DE CONSUMO O DEVOLU
CIONES DEL DINERO PA
GADO. 

Así mismo, se dará infor
mación sobre la forma más 
efectiva de HACER LAS RE
CLAMACIONES en estos 
servicios y en otros como los 
TRANSPORTES, los BANCOS 
o a la propia ADMINISTRA
CION (SANITARIA, SOCIAL 
Y ECONOMICA). 

Toda esta información se 
recogerá en un boletín divul
gativo que se distribuirá próxi
mamente, de forma gratuita. 

en la localidad y que podrá 
solicitarse en la propia OMIC. 
(Mercado Municipal). 

OMIC 
AYUNlAMIENlO DE lA SOlANA 
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• CARTAS AL DIRECTOR 

Madrid, 20 de mayo de 1991 
Sr. Director de GACETA DE LA SOLANA 

Muy estimado paisano: 
Con motivo del décimo aniversario como publicación y centenario 

en números editados de GACETA, tengo el gusto de dirigirme a Vd. 
para felicitarle, tanto a Vd. como director, como a todo el equipo que 
le acompaña, elabora y hace posible que GACETA, haya llegado a lo 
que es hoy, un medio de comunicación que con estilo de revista, nos 
llega a los solaneras que estamos ausentes, haciéndonos recordar 
con cariño el nombre de calles y edificios de La Solana, que la 
distancia y el tiempo iba borrando de mi memoria. 

El contenido de GACETA es ameno y sus colaboradores imprimen 
cierta gracia en sus noticias y comentarios sencillos y socarrones. 
Gusta la información de acontecimientos y novedades, que en el 
intervalo que va de una edición hasta la recepción de la siguiente que 
se espera con ilusión y avidez de buenas noticias. 

A la vez que felicito a Vd. y sus colaboradores, lo hago igualmente 
para el ilustre Ayuntamiento de La Solana por su valiosa aportación 
económica. 

Le saluda atentamente: 
Alfonso Gallego Torrijas 

Sr. Director de GACETA DE LA 
SOLANA 

Queremos a través de las páginas 
de esta revista agradecer las nu
merosas muestras de condolencia 
que hemos tenido de nuestros 
conciudadanos, con motivo del falle
cimiento de nuestro marido y padre 
Ignacio Mateas Aparicio, conocido 
en el mundillo futbolístico y en 
general de La Solana como "Bufa". 
Sinceramente, a todos les damos 
nuestras más expresivas gracias. 

Familia MA TEOS APARICIO 

QUESERIA ARTESANAL 

, <<La Casota>> 
El mejor queso que vd. va a encontrar: 

• FRESCO PASTEURIZADO 
• CURADO CON O.O. 

Puro de oveja y de ganadería propia 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA 

e/. Madrid, 16 - Teléf. 63 20 20 - LA SOLANA 
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• GACETA DEPORTIVA 
por AURELIO MAROTO 

JUAN ANGEL NARANJO, PRESIDENTE DEL C.F. LA SOLANA 

LUZ VERDE AL FUTURO DEL EQUIPO AMARILLO 

El nuevo Presidente del C.F. La Solana con varios directivos 

Apareció la fumata blanca por 
la negra chimenea que comenzaba 
a tener el C.F. La Solana tras un 
final de temporada realmente para 
echar en el olvido lo antes posible, 
y después de dos asambleas en 
las que no se encontraba el relevo 
de José Araque una vez que éste 
decidió hacer las maletas. 

El empresario Juan Angel Nar
anjo, experto en materia de riegos 
por goteo a la vez que recién lle
gado a un mundo tan complicado 
como el fútbol, aceptó la presiden
cia del equipo amarillo oficialmente 
el día 16 de junio, aunque ya se 
sabía de manera oficiosa días an
tes. No obstante, siri el concurso 
del que fuera presidente Domingo 
Alhambra, en modo alguno Juan 
Angel Naranjo se hubiera presen
tado, amén de otro hombre, tam
bién muy vinculado al fútbol en La 
Solana como Juan Palacios "Ca
ramba". Ese fue, por tanto, el tri 
unvirato que cambió el horizonte 
del C.F. La Solana como de la noche 
al día. 

SE QUEDO 
LUIS CARLOS 

Y si el presidente fue elegido el 
día 16, no hubo que esperar mucho 

más para, momentos después, dar 
a conocer ya el inquilino del ban
quillo para la temporada 91 -92, 
además del nombre de los seis 
primeros jugadores comprometi
dos. Luis Carlos López vuelve a ser 
por cuarto año consecutivo el técnico 
amarillo, cosa que no deja de ser 
sorprendente aunque lógica a la 
vez. 

Por un lado, sorprende el hecho 
de que Luis Carlos no deje La Solana 
tras las manifestaciones realizadas 
públicamente el último partido de 
liga "me arrepiento de haber fichado 
este año por La Solana", "por mucho 
que cambien las cosas, estoy muy 
visto, he cumplido una etapa y puedo 
asegurar que no continuaré" -dijo-. 
Ahora bien, el nombre de Domingo 
Alhambra y un anhelo incurable por 
dar la campanada con este club en 
3ª División, cosa que esta tempo
rada puede ser factible habida 
cuenta que el equipo ofrece ga
rantías. 

La plantilla de jugadores ya 
comprometidos queda como sigue; 
porteros: José y Olmedo; defen
sas: Felipe, Gregario, Nájera, Mena 
y López-Reina; centro-campistas: 
Roso, Dominguez, Mayor y .Ser
ena; delanteros : Ayucar, Palafox y 
Alvaro. 

PRESUPUESTO AL TO 
De esto se desprende que el 

presupuesto puede alcanzar los 27 
ó 28 millones de pesetas, mientras 
que el déficit de un millón del año 
anterior, según el presidente "será 
abonado en lo imprescindible" , y lo 
imprescindible son los contratos 
de Luis Carlos y Ayúcar, cuyos 
importes serán a buen seguro in
cluidos en sus honorarios de esta 
próxima campaña, y Antonio To
rreca, que vuelve al Sp. Valde
peñas y que recibirá por tanto sus 
125.000 ptas. Dicho sea de paso, 
ojalá y la suerte le acompañe a este 
auténtico obrero del fútbol , como 
es Torreca. 

Como suerte también al nuevo 
mandatario, que llega por curiosi
dad y como una experiencia más 
en la vida, que no quiere cantidad 
en su directiva, sino calidad , y que 
su meta es dar buen fútbol al aficio
nado. A sus 38 años, Juan Angel 
Naranjo tiene muy claro que el fútbol 
es como un negocio más, pero de 
los que no da dinero, sino en todo 
caso al contrario. "Nunca fui aficio
nado al fútbol, puesto que mi pasión 
son los toros, pero ya que estoy 
dentro asumo toda la responsabili
dad". 
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• GACETA DEPORTIVA 

"BIENVENIDO, SEÑOR CESPED" 

Aunque desde hace varias 
semanas, el legendario campo de 
"La Moheda" se encuentra de color 
verde por lo que a su terreno de 

h 
¡ 

juego se refiere, no significa que 
· los tacos de aluminio de los fut
bolistas puedan ya comenzar a pisar 
en el recién plantado césped. In-

CARROCERIAS 

CHAPA50L 

cluso, queda descartado para las 
próximas feria y fiestas la disputa 
del trofeo "Rosa del Azafrán" . 

Es necesario que la hierba tome 
consistencia, arraigo, y fuerza sufi
ciente como para poder aguantar 
la "embestida" de un partido de 
fútbol. Según parece, hasta media
dos de agosto no podrá estrenarse, 
lo que significa que el XX "Rosa del 
Azafrán" coincidirá, casi con seguri
dad, con la inauguración oficial del 
nuevo terreno, presumiblemente 
ante un equipo de 1 ª División (que 
podría ser el Albacete), y a un sólo 
partido. 

De cualquier manera, lo impor
tante es que la vieja Moheda aprobó 
una de las grandes asignaturas 
que aún tenía pendiente. Bien
venido, por tanto, señor césped. 

Manuel García 
Gª de Mateos 

LES OFRECE SUS NUEVAS INSTALACIONES PARA: 

• CHAPA Y PINTURA 

• MONTAJE DE LUNAS 

Taller concertado con todas las Compañías de Seguros 

PIDA PRESUPUESTO SIN COMPROMISO 

ctra. Valdepeñas, 22 (Junto a Aranda) Tfno.: 63 48 84 

LA SOLANA 
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•GACETA DEPORTIVA 
por JULIAN NARANJO SIMON 

13.22 SU MEJOR MARCA EN 5.000 M. 

ANTONIO SERRANO, MINIMA PARA EL 
CAMPEONATO DEL MUNDO DE TOKIO 

El solanera Antonio Serrano logró 
en la última semana del mes de 
mayo la marca mínima exigida por 
la Federación Española de Atle
tismo, para tomar parte en la próxima 
edición de los Campeonatos del 
Mundo, a celebrar en septiembre 
en la capital japonesa, Tokio. 

El lugar donde alcanzó el 
pasaporte no podía ser otro, la 
carismática Sevilla, en una tarde 
que a buen seguro no olvidaremos 
en mucho tiempo. Sus rivales fue
ron de auténtico lujo, toda vez que 
allí estaban el actual "record-man" 
de los 3.000 mts. indoor Frank 
O'Mhara, el campeón olímpico de 
10.000, Boutaiev, el portugués 
Castro, y la legión de incombus
tibles keniatas que nos acom
pañaron durante las distintas re
uniones al aire libre de la tempo
rada. 

Pero el momento quizás no era 
el idóneo; principios de temporada 
con los atletas aún soltando múscu
los tras el -período de preparación, 
y teniendo en cuenta la longevidad 
de esta campaña. 

UNA GRAN CARRERA 
La carrera en sí fue una auténtica 

gozada para el "buen" entrenador 

Antonio Serrano en Ja Milla de su nombre 

de atletismo, con los atletas mar
cando excelentes registros en los 
pasos, y con el hándicap para . 
Antonio que tuvo que dar la cara, 
tirando del grupo en muchos 
momentos de la carrera, consciente 
de que podía lograr un gran tiempo. 

La marca de 13,22. 77 fue en 
efecto el mejor registro de la tem
porada, y por añadidura, mínima 
para acudir al Campeonato del 
Mundo representando a España, 
ya que la Federación exigía 13,27. 

La conclusión que se puede 
sacar de todo esto, la podemos 
resumir diciendo que, en el día en 
que se escribe esta crónica, Anto
nio Serrano es el atleta español de 
fondo que se encuentra en el 
momento de forma mejor y que la 

marca lograda le permite afrontar 
la temporada con unas perspecti
vas más relajadas, y ¡ojo! a los 1 O 
km., donde nuestro paisano puede 
conseguir una gran marca, si logra 
entrar en alguno de los mítines que 
se disputan en el norte de Europa, 
concretamente en la capital no
ruega, Oslo, y la finlandesa Helsinki. 

Por otra parte, concluiremos 
diciendo que los también atletas 
solaneras Joaquín Velasco y Andrés 
Palacios, se encuentran ya partici
pando en las diferentes reuniones 
atléticas que se celebran en la 
provincia y región. A ellos se les 
puede unir la probable reaparición 
de Julián Delgado, dentro de poco 
tiempo. 

CONCLUYÓ LA 1 ª FASE DEL VII TORNEO DE BALONCESTO 

El domingo 15 de junio, daba 
por concluida la fase regular del VII 
Campeonato Local de Baloncesto, 
que únicamente ha servido para 
decidir los emparejamientos en los 
cuartos de final y para descartar al 
Kalibú, que será el equipo que se 
quede sin acceso a la siguiente 
fase, al haber quedado en novena 
y última posición. 

La clasificación final quedó de 
la siguiente manera: 1 º:Juventud; 

2º: Luna Sport; 3º: Peña T.Ch.B.; 4º: 
Salam; 5º: La Agrupación; 6º: So
ciedad Anónima; 7º: Macabi; 8º: 
San Jorge, y 9º: Kalibú . 

El máximo anotador de esta fase 
fue José Gabriel Plaza con 285 
puntos, seguido de Feo. Antonio 
Lara con 192. El más certero desde 
la línea de 6'25 fue Antonio Ro
dríguez-Rabadán con 35 canas
tas, segundo fue Gregario Gómez 
Vera con 22. 

El comentario general de esta 1 ª 
fase ha sido la superioridad mani
fiesta del Juventud, que ha vencido 
en todos los partidos disputados. 
El Sociedad Anónima se ha carac
terizado por la irregularidad y no ha 
pasado de una discreta 6ª plaza. 
Por otro lado, tres nuevos equipos 
participan por primera vez en el 
torneo: Macabi, San Jorge y Kalibú . 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #103, 5/1991.



• GACETA DEPORTIVA 
por VICENTE MORENO NIETO 

DEPORTE ESCOLAR 

BUENA TEMPORADA ESCOLAR 
Finalizadas todas las competi

ciones a nivel provincial , nos pusi
mos al habla con el coordinador del 
Patronato Municipal de Deportes, 
Julián Delgado, quien nos facilitó 
todos los resultados necesarios, 
siendo en su opinión una tempo
rada positiva, destacando esos tres 
semifinalistas y el finalista a nivel 
provincial. Asimismo, nos indicaba 
que para el próximo año se tiene la 
intención de crear equipos de ba
lonmano y voleibol. 

BALONCESTO 
Sagrado Corazón, en categoría 

alevín femenina, tras vencer tanto 
en la fase local como en la comar
cal , hubo de derrotar en cuartos de 
final a Argamasilla de Alba (16-29) 
para pasar a semifinales, donde 
perdió con Alcázar de San Juan 
(18-5). En el 3º y 4º puesto fueron 
derrotadas por Daimiel (13-12) 
denido a un pésimo arbitraje. 

En categoría alevín masculina, 
San Luis Gonzaga se proclamó 
igualmente campeón de las fases 
local y comarcal, pasando a semi-

finales derrotando antes al PMD de 
Tomelloso (27-35). En la semifinal , 
perdió con CB Criptana (47-25), así 
como en el 3º y 4º puestos frente a 
Daimiel (22-13). 

El equipo infantil del Romero 
Peña venció, tras pasar las fases 
local y comarcal, al PMD de Tome
lloso por 27-37. En la semifinal fue 
derrotado por Alcázar de San Juan 
(23-13), perdiendo nuevamente en 
el 3º y 4º puestos con Ciudad Real 
por 32-20. 

Peor suerte que los anteriores 3 
equipos, que quedaron en cuarta 
posición provincial, llevó el con
junto infantil masculino del Romero 
Peña, que, tras pasar la fase local, 
quedó eliminado en la comarcal. 

FUTBOL 
Lo mismo le sucedió al equipo 

infantil masculino de fútbol de la 
Escuela de La Moheda, que des
pués de imponerse a nivel local, no 
pudo pasar de la comarcal. 

FUTBOL-SALA 
La Escuela Municipal de Fútbol, 

categoría alevín masculina de 
Fútbol-sala pasó las fases local y 

LA SOLANA EN LOS CAMPEONATOS 
NACIONALES DE KARATE 

Román Moreno, paisano de La Solana, de 12 años de edad, con su 
grado de cinturón marrón, ha sido designado para que representara a La 
Solana, en especial a C-La Mancha, en el campeonato nacional , tras haber 
quedado en el Campeonato Regional de Castilla-La Mancha, celebrado 
en Albacete, en el tercer puesto, en la categoría infantil. Se clasificaron los 
2 primeros puestos, pero él, al haberles ganado en las 2 primeras rondas 
de 3 que había, Jesús Pineño, (seleccionador Regional), lo quiso ver a éste 
particularmente. 

El campeonato nacional se celebró en el mes de marzo, en Madrid, al 
final nuestro representante fue eliminado desgraciadamente, después de 
pasar a la 2ª ronda. 

Para poderlo haber visto a este campeón junto con sus compañeros se 
podía el 21 de junio, en la discoteca "Mamá ya lo sabe", a las 11 :30 de la 
noche junto con el grupo de sevillanas y unos culturistas, entre ellos está 
el campeón de culturismo de Europa. 

Ventura Salcedo Santos y Luis Sánchez Herrera. (14 años) 

32 ~Má 

comarcal antes de derrotar a la 
Escuela Deportiva de Argamasilla 
por 10-1. En semifinales, ganó a 
Alcázar de San Juan (5-3) y disputó 
la final provincial frente a Santísima 
Trinidad de Valdepeñas, per
diéndola por 6-3. 

CAMPO A TRAVES 
Romero Peña, tras pasar la fase 

comarcal , disputada en Valde
peñas, con sus cuatro equipos 
(alevín , masculino y femenino, e 
infantil , masculino y femenino) , no 
alcanzó ningún puesto destacado 
en la final disputada en Ciudad 
Real. 

AJEDREZ 
En categoría cadete masculina, 

cinco jugadores se clasificaron a la 
fase provincial , que se disputó en 
Ciudad Real , que fueron Ramón 
Romero de Avila, Ramón Rodríguez
Rabadán, Pedro Miguel Jaime, Juan 
Montalvo y Miguel Angel Muñoz, 
quien quedó tercero provincial y 
disputó la fase regional en Cuenca, 
donde finalizó en decimocuarta 
posición, con una partida ganada, 
otra perdida y tres tablas. 

Román Moreno y la mascota del campeo
nato: el "KARAKAN" 
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• PALCO TAURINO 
por PAULINO SANCHEZ 

11 JORNADAS TAU
RINAS DE 
"EL DESCABELLO" 

Una exposición con objetos tauri
nos abrió las Segundas Jornadas 
Taurinas de la Peña "El Descabello". En 
la misma pudieron contemplarse desde 
cabezas de toros a capotes de paseo 
y de brega, muletas, trajes de toreros, 
fotografías de cuarenta y seis diestros 
históricos, cuarenta y cinco divisas de 
ganaderías y muchas cosas más. 

Las jornadas se celebraron del 6 al 
17 de mayo en la Casa de Cultura y 
asimismo contaron con proyección de 
pel ículas sobre "Paco Camino" y "Es- Los ganadores de los concursos con directivos de la Peña "El Descabello" 

partaco", actuando la rondalla del Hogar 
del Pensionista con pasodobles tore
ros , eso sí, ante un escaso público. 

Asimismo tuvo lugar una conferen
cia del periodista de Albacete, Vicente 
J. González sobre "La nueva ley tau
rina" , seguida de charla-coloquio en la 
que intervinieron personas relaciona
das con el mundo taurino, incluido el 
novillero de Valdepeñas, Joaquín 
Romero. 

El 11 de mayo fueron entregados 
los premios a los ganadores del con
curso infantil de redacción y pintura, 
continuando el acto con un recital de 
poesías a cargo del grupo "Pan de 
Trigo", cerrándose con las sevillanas 
del grupo "Alboreá". Conferencia sobre la "Nueva Ley Taurina " 

HISTORIA DE LA TAUROMAQUIA (1) 

Es largo el camino recorrido 
por la fiesta de los toros hasta 
llegar a su fisonomía actual. Esta, 
en sus rasgos presentes, man
tiene esencialmente las carac
terísticas que acompañaron a 
su nacimiento, en el siglo XVIII, 
cuando el toreo de a pié as
ciende a un primer plano y queda 
en segundo término el toreo a 
caballo, hasta entonces prota
gonista de la fiesta, pero in
cluso antes de llegar a esta 
fórmula definitiva la fiesta tuvo 
momentos antecedentes que se 
pierden en las tinieblas del 
tiempo y que han dejado sus 

Por TOMAS URIEL HURTADO DE MENDOZA 

huellas en el viejo misterio de 
las pinturas rupestres grabadas 
en cuevas y escondites. Este 
motivo pictórico se repite desde 
las cavernas norteñas hasta el 
sur y el levante peninsular, de 
ahí podemos deducir la impor
tancia del toro para el hombre 
primitivo, bien en su vida física 
o sobrenatural. Son muchos los 
lugares donde se refleja la 
obsesión por el toro, en la Peña 
de Candamo, Asturias, en Ruta 
de Saélices, Guadalajara, en 
Cogul, cerca de Lérida, en Aves 
del Maestre, Castellón ... 

EL TORO: 
SIMBOLO RELIGIOSO 

Pinturas y esculturas reiteran 
el arte primitivo de la importan
cia del toro, al que con frecuen
cia se da un carácter religioso, 
unas veces como símbolo de 
frescas mujeres y otras como 
símbolo de ofrendas a los dio
ses . 

Este símbolo religioso que 
en algunos territorios medite
rráneos, en honor a la diosa 
Cibeles se le llama por ejemplo 
"El Taurobolio". En éste se ponía 
a un toro sobre una piedra 
agujereada y abajo se colocaba 
al oferente para recibir la sangre 
del toro. (continuará) 

~1Cetá 33 
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•CULTURA 
por AURELIO MAROTO 

LUISA FERNANDA, 
GRUPO FEDERICO 

PROXIMO 
ROMERO 

ESTRENO DEL 

La novena edición de la Semana 
Regional de la Zarzuela, a celebrar en 
La Solana el próximo año, volverá a 
contar por tercera vez en su programa 
de representaciones líricas con la 
conocida obra "Luisa Fernanda'', pero 
en esta ocasión, llevada a escena por 
la Compañia de Aficionados de la lo
calidad en lo que va a ser su nuevo 
gran reto tras las actuaciones en "La 
Rosa del Azafrán", "La Parranda" y el 
éxito obtenido hace escasamente dos 
meses con el estreno de "Los Ga
vilanes". 

Cuando menos, esa ha sido la 
decisión que tomó hace pocos días la 
Asociación Cultural Amigos de la 
Zarzuela Federico Romero, que por 
mayoría de sus miembros acordó 
mediante votación que la singular obra 
del autor solanera, con música del 
maestro Torraba, sería la cuarta en el 
repertorio de la Compañía de Aficiona
dos solanera. 

De esta manera se disipan las dudas 
acerca de cuál sería la próxima obra 
en llevar a la escena, ya que pese a 
ganar por mayoría, también hubo so
licitudes para representar "El Huésped 

del Sevillano" e incluso "Gigantes y 
Cabezudos", que de momento deberán 
aguardar a que les llegue su turno. 

OBRA MAESTRA 
"Luisa Fernanda", por tanto, va a 

ser el nuevo y difícil reto para los aficio
nados, que tienen ante sí una de las 
obras maestras del panorama lírico 
nacional, tanto en la riquísima y pega
diza música que plasmó Moreno To
rraba, como en el entretenido libreto 
de Romero, o en su exquisito vestuario 
de época, que la hacen una zarzuela 
no sólamente complicada líricamente, 
sino también cara. 

Pocos solaneras serán ajenos al 
conocimiento de los cuadros que se 
escenifican en la obra. La verdad es 
que desde el preludio con "Mi madre 
me criaba pá chalequera ... ", pasando 
por "El Soldadito", "De este apacible 
rincón de Madrid", "Caballero del alto 
plumero", "La Mazurca de las sombri
llas" y terminando por el famosísimo 
Coro de Vareadores con "Ay, mi 
morena", todo buen aficionado al 
género, tiene que quitarse el som
brero. 

• UNIVERSIDAD POPULAR-----

~ 
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Aunque, evidentemente, aún es 
pronto para concretar el reparto total 
de los papeles, sí se puede adelantar 
en cuanto a las voces principales, que 
María José Simón será la "Duquesa" 
como soprano, Andrés Sevilla cantará 
como tenor en el papel de "Javier", 
Ramón López hará de barítono encar
nando a "Vidal", y seguramente María 
José García-Cervigón actúe como "Luisa 
Fernanda". 

PAN DE TRIGO CUENTA YA CON SECCION MUSICAL 
por M. MARIN 

Se ha presentado el número siete 
de la revista que edita el grupo Pan de 
Trigo, que a partir de ahora dejará de 
llamarse sólo poético, para ser artístico 
y literario. 

Su presentación estuvo acom
pañada por un nuevo proyecto que se 
ha puesto en funcionamiento, integrar 
la música en las actuaciones. 

Hemos hablado con los compo
nentes de Pan de Trigo para conocer 
esta novedad. 

-¿Cómo surgió y qué nos podrían 
contar de este grupo musical? 

Hace aproximadamente 30 días 
surge la idea entre los componentes 
del grupo de introducir la parte musi
cal en nuestras actuaciones. 

Se han incorporado tres nuevos 
colaboradores para llevar a cabo este 
grupo musical: Isabel del Rey Reguillo, 
Juan Carlos Reyero Gutiérrez y Francis 
Alhambra Moreno. 

El grupo en total consta de cinco 
voces, dos de ellos son los chicos que 
tocan las guitarras y las otras tres 
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forman las voces femeninas. 
Dos de las voces femeninas que 

hacen poesía, María Rosa Marín 
Sánchez y Ramona Romero de Avila 
Bueno, se incorporan al coro, son como 
las fundadoras del grupo musical Pan 

de Trigo. 
-¿Qué tipo de música deseáis in

terpretar en este grupo? 
Nuestra idea es formar un quinteto, 

cantar canciones antiguas, una de las 
que interpretamos es del siglo XVI y las 
demás las hemos cogido de los años 
70. 

Queremos en general cantar las 
poesías que tengan música. 

-¿Qué proyectos tienen los inte
grantes de Pan de Trigo? 

El grupo no se para en la música, 
tiene como iniciativa del coordinador 
Paulina Sánchez hacer un grupo de 
teatro. 

En el apartado de Poesía quiere 
abrirse y dar entrada a gente joven 
que escriba poesía, que comiencen 
como colaboradores y lleguen a ser 
integrantes del grupo poético Pan de 
Trigo. 

Desde el acto de presentación del 
día 22 de junio la parte musical ya es 
una realidad. 
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• COLABORACIONES 
por CONCHITA FERNANDEZ DE A VILES 

RELATO ~ 

POR UN SOLO TORNILLO 

¿Habéis visto alguna vez una 
fábrica de bebidas? Es un gran 
espectáculo. El conjunto de 
máquinas con sus ruidos ensor
decedores y rítmicos, dan la 
sensación de una gran danza a 
cuyos acordes se mueven los 
envases, desde que entran 
vacíos o sucios hasta su salida, 
llenos y cerrados her
méticamente. 

Hay muchas personas repar
tidas sistemáticamente a lo largo 
de estas máquinas. Están sen
tadas, y aparentemente no 
hacen nada, están paradas, pero 
sus ojos siguen, uno a uno, todos 
los movimientos de las botellas, 
el tiempo que tardan en pasar 
por las cintas mecánicas y, a la 
menor imperfección quitan in
mediatamente el envase mal 
colocado, poco lleno o con 
cualquier anomalía. 

"Todo marcha perfectamente, 
desde la palanca más insignifi
cante al engranaje más grande 
y complicado". Esto es lo que 
pensaba un tornillo que sujetaba 
una de las piezas más funda
mentales del engranaje. ¡Se 
estaba sintiendo pequeño y 
ridículo, siempre quieto, al lado 
de tanto movimiento y tanta 
grandeza! Lo que él no sabía, 
es el papel que desempañaba y 
por eso estaba aburrido. En
tonces, de un modo de
sesperado, empezó a desen
roscarse hasta que consiguió 
soltarse del todo y cayó al suelo 
sintiéndose completamente libre. 

Inmediatamente, una gran 
rueca mecánica prevista de gri
fos, por donde salía el producto 
exactamente encima de cada 
botella y la llenaba justo hasta la 
mitad del cuello, empezó a 
moverse rápidamente dejando 
caer su precioso líquido de una 
forma desordenada, salpicando 
todo a su alrededor. Los cascos 
vacíos que llegaban, saltaban 
automáticamente al suelo rom
piéndose en mil pedazos y lle
nando todo de pequeños cris
tales. El empleado, encargado 
de controlar ésta sección, se 
quedó atónito. Instintivamente 
se apartó del área de peligro y 
sin poder moverse del propio 
susto, contemplaba con los ojos 
desorbitados y la boca abierta, 
aquella revolución de chorros 
de líquido, saliendo en todas di
recciones a toda velocidad, y 

las botellas que parecían em
brujarse al llegar a la plataforma 
saliéndose de su sitio y volando 
a gran velocidad por el aire, 
hasta que chocaban con algo o 
caían al suelo donde se 
quedaban reducidas a trozos 
pequeños de cristal. 

Después de la primera im
presión y el asombro correspon
diente, dieron la voz de alarma y 
se pararon todas las máquinas. 
Fueron avisados los peritos que 
empezaron a investigar el mo
tivo de aquella catástrofe. Cada 
uno, previsto de un equipo de 
herramientas y acompañado de 
mecánicos especializados co
menzaron a analizar la máquina 
pieza a pieza, zona por zona, 
rincón por rincón. ¡Era un tra
bajo ímprobo y agotador! Los 
monos de los mecánicos se lle
naban de grasa y aceite por 
momentos, gracias a los destor
nilladores y llaves inglesas, que
daban al aire las partes inte
rioresde los motores, hélices, 
cintas mecánicas, etc ... Al final 
de horas de investigación, uno 
de ellos localizó la avería. 

"¡Aquí está!" -gritó con aire 
de triunfo-. ¡Lo hemos encon
trado!, ¡ya lo tenemos!, -sonó 
como una sola voz la de todo el 
personal allí presente-. 

Mientras decía esto, miraba 
el tornillo causante de todo aquel 
jaleo y lo tiró a un montón de 
chatarra, confundiéndose con 
otros trozos de hierro. En su 
lugar pusieron uno nuevo. 
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• NUESTRA HISTORIA 
por ANTONIO ROMERO VELASCO (Cronista Oficial de la Villa) 

HERMANDAD DE SAN ANTONIO (VI) 

COMPENDIO DE LAS ACTAS 
Las Actas, que todos los años 

se levantaban el día del titular de la 
Hermandad, todas vienen a refle
jar lo mismo, nombramientos de 
nuevos Cofrades por óbito o renun
cia, importe de gastos, etc. , etc. 
Mas no obstante entresacaré 
algunos acuerdos y decisiones, en 
alguna ocasión transcendental para 
el desenvolvimiento de esta 
Cofradía. Así vemos que en la reu
nión habida el día 1 de abril de 
1920 acuerdan hacer constar el 
sentimiento por la defunción de su 
Capellán don Gabriel García Be
nadero, nombrado para sustituirle 
al presbítero don José Tomás García 
Parra. Acordando también, son 
palabras textuales del Acta: "que 
las misas que en lo sucesivo se 
celebren en sufragio de los Herma
nos difuntos se cedan en limosna 
por cada misa la cantidad de diez 
reales en lugar de los cinco que 
hasta ahora se cedían, y la que se 
concede por la misa que celebra el 
Sr. Capellán por los Hermanos vi
vos y difuntos se aumenta a diez y 
seis reales". 

Pocas actas hay como la levan
tada con motivo de la reunión ordi
naria celebrada el 17 de enero de 
1933 en la que consta que: "No 
hubo necesidad de tomar acuer
dos por no haber asuntos que tra
tar por estar todas las plazas cu
biertas y no tener que hacer en este 
año reparación alguna en el San
tuario". 

Hasta el año 1936, año del inicio 
de la última Guerra Civil española 
nada de particular sucedió en esta 
Hermandad. En ese año ya sí ocu
rrieron hechos realmente increíbles, 
fueron momentos que los que los 
vivimos los recordamos con ver
dadero estupor; muchos de ellos 
fueron monstruosos, pero a fin de 
que el comentario que yo pueda 
hacer no peque de parcialidad 
porque la Historia no sólo consiste 

en el que la protagoniza, sino tam
bién en quien la cuenta o la des
cribe y para no contarla a mi mane
ra, a mi modo de ver, me voy a 
limitar a transcribir literalmente tres 
Actas ; una, la levantada el 17 de 
enero de 1936, seis meses antes 
de comenzar la Guerra Civil y las 
otras levantadas el 6 y el 17 de 
enero de 1940, porque ni en los 
años 1937, 1938 y 1939 hubo reu
nión de Hermanos, por cuanto que 
la guerra que comenzó el 18 de 
julio de 1936 no terminó hasta el 1 
de abril de 1939, fecha en que ya la 
festividad de San Antón había 

· pasado. 
El Acta levantada el 17 de enero 

de 1936 dice: "Reunidos los Her
manos de San Antonio Abad en 
casa del Mayordomo cumplidor más 
antiguo don Francisco Martín Albo 
se hace constar lo siguiente: "Que 
en la reunión celebrada el día seis 
del corriente como así lo ordenan 
los Estatutos en casa del Sr. Capellán 
se acordó, cómo habiendo una plaza 
vacante producida por defunción 
de Juan Pedro Morales y Morales y 

Pozo San Antón 

solicitada por su hijo Patricio Mo
rales Velasco para reemplazar a su 
padre (q.e.p.d.) fue aprobada por 
los Hermanos presentes, y además 
por el artículo segundo de nuestro 
Reglamento, el cual le da un per
fecto derecho al hijo del difunto, 
continuando de primer supernu
merario Vicente Prieto.- También 
se acordó se hiciera el blanqueo y 
reparación en el Santuario como 
costumbre. Siendo el importe del 
blanqueo, teja, yeso, albañiles, las 
limosnas de las misas del Hermano 
difunto en este ejercicio ; la de la 
misa aplicada por los Hermanos 
vivos y difuntos y la asignación al 
santero que hacen una suma de 
ciento sesenta y ocho pesetas, que 
corresponden a cada uno a siete 
pesetas.- Quedando proclamados 
como Mayordomos cumplidores 
para el ejercicio próximo venidero 
Alejo Romero y Juan Francisco 
Martin Albo Martin Albo.- Y no 
habiendo otro asunto que tratar se 
da esta por terminada y lo firman 
los Hermanos presentes". Aquí están 
las firmas de diez y siete Herma-
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• COLABORACION 

HISTORIA DE UN SINVIVIR 
En primer lugar, quiero agradecer 

al director de Gaceta de La Solana, el 
haberme cedido las páginas de su 
revista, para poder contar a todos los 
lectores la serie de atropellos e injusti
cias que se están cometiendo con 13 
familias, que el único pecado que han 
cometido, es, que son humildes y que 
han tenido que recurrir a un banco y a 
las facilidades que conceden los pisos 
de protección oficial para poder con
seguir una vivienda donde vivir. Siendo 
los principales causantes de estas in
justicias, la Cooperativa de Albañilería 
de La Solana, S.A. que ha sido la 
constructora de nuestros pisos. 

Todo empezó cuando compramos 
un piso de protección oficial, de los 
que pertenecen a los bloques situados 
en el número 1 O de la calle Calero, y en 
el número 26 de la calle Convento. En 
principio, este fue un momento feliz, 
puesto que la mayoría de los propie
tarios, somos personas jóvenes que 
entonces estábamos a punto de con
traer matrimonio o que llevábamos poco 
tiempo casados, y así íbamos a em
pezar nuestra nueva vida con una casa 
propia y nos beneficiaríamos de las 
ventajas de un piso de protección ofi
cial. Pues bien, todo este optimismo 
inicial, pronto empezaría a transfor
marse en una serie de problemas que 
empezaron, con la demora en la en
trega de los pisos, lo que ocasionó que 
algunos de los propietarios viviesen 
más tiempo de alquiler de lo previsto, 
y que incluso alguno, tuviese que 
posponer la fecha de su boda en más 
de una ocasión, todo esto motivó, que 
los futuros vecinos empezásemos a 
reunirnos, hacer viajes al MOPU a 
Ciudad Real, y hasta adelantarle a la 
constructora, el segundo plazo de la 
entrada (que según el contrato debía 
hacerse a la entrega de los pisos). 
Pues aún así, viendo que las obras no 
prosperaban mucho, y habiendo trans
currido bastante más de un año, desde 
que nos dijeron que nos iban a entre
gar los pisos, decidimos empezar a 
mudarnos, sin estar totalmente aca
bada la obra, y sin luces en las esca
leras, ni en los pasillos. 

A todo el "stress" que esto supone, 

hay que sumarle que no hemos reci
bido la subvención que concede el 
MOPU del 6% del valor total del piso a 
fondo perdido, por la negligencia de la 
Cooperativa de Albañilería de La Solana 
(que no la pidió a tiempo, o que simple
mente no la pidió). Otros pequeños 
detalles comparándolos con el resto, 
es que los pisos de protección oficial, 
deben entregarse pintados de gotelé, 
cosa que sólo ha sucedido con quien 
ha pagado un suplemento, también 
deben entregarse estos pisos con la 
cocina y con un fregadero, llegando 
en este caso los vecinos (al tener la 
mayoría estos muebles) al acuerdo 
con la constructora de que no nos los 
pusieran, y nos descontasen en com
pensación 21.000 ptas., dinero, que ni 
nos han pagado, ni descontado. 

Con lo pasado hasta esos momen
tos, llega por fin, el 20 de julio del 90, 
fecha en que firmamos las escrituras 
(día que también pagamos a la coope
rativa el 6% del valor del piso, en 
concepto de IVA) este día todos los 
vecinos respiramos de alivio al ver que 
se iba a legalizar la situación, cosa que 
ni por asomo coincidiría con la reali
dad. Pues ha pasado prácticamente 
un año desde aquella fecha, y todavía 
no se nos ha hecho la subrogación de 
nuestra hipoteca, para empezar a pagar 
nuestro piso, justificando esto la Caja 
de Toledo (entidad con la que con
certó el préstamo la constructora, en 
que había un problema entre ellos y la 
Cooperativa de Albañilería de La Solana, 
pero que no nos preocupásemos. 
Aunque al final sí nos hemos tenido 
que preocupar, y muy seriamente, 
puesto que en una reunión con un alto 
cargo de la Caja de Toledo, y con la 
constructora, (reunión celebrada en el 
mes de mayo) se nos comunica que la 
Cooperativa de Albañilería de La Solana 
debe a la Caja de Toledo unas 500.000 
ptas. aproximadamente por piso en 
concepto de intereses, y que si no las 
pagan antes del 30 de junio iº las pa
gamos nosotros, o se subastan los 
pisos!, adoptando aquí la Caja de Toledo 
la postura más cómoda y la más in
justa, que es presionar a la parte más 
débil, es decir a los vecinos, en vez de 
a la constructora, que en definitiva es 

quien tiene la deuda. 

Actualmente la Cooperativa de 
Albañilería de La Solana, S.A. se en
cuentra disuelta (cosa por otra parte 
normal, puesto que han tenido proble
mas prácticamente en todas las obras 
que han realizado) y sus socios dividi
dos, unos a favor de saldar la deuda, y 
otros no, postura ésta que por más 
que se quiera no se puede entender, 
teniendo en cuenta además, que tienen 
pendiente de cobrar 9.000.000 de ptas. 
aproximadamente de una obra que 
han hecho en La Solana, y que cuen
tan con una grúa valorada en 2.500.000 
ptas. Pues bien, al escribir esto, el día 
21 /6/91 todavía no habían pagado. 

Pero en el mejor de los casos de 
que se dignasen a pagar su deuda, los 
vecinos debemos unos intereses, 
generados desde el día que firmamos 
las escrituras (20/7/90) hasta que se 
nos haga la subrogación de la hipo
teca, intereses que van ascendiendo 
día a día, y que actualmente suponen 
unas 300.000 ptas. aprox. por piso, y 
que por supuesto se han generado sin 
tener los vecinos ninguna culpa. 

Por consiguiente, si no paga su 
deuda la constructora, para que no 
nos desalojen de nuestros pisos ten
dremos que pagar aprox. unas 800.000 
ptas. por vivienda, y en el mejor de los 
casos serán unas 300.000 ptas., por la 
escasa profesionalidad de estos al
bañiles. 

De esta triste historia, pueden sacar 
algunas conclusiones, siendo la más 
importante, que elijan muy bien a 
aquellos profesionales con los que van 
a trabajar. 

También pueden comprobar, le
yendo esto, lo lejos que desgraciada
mente está muchas veces la realidad 
de la justicia, según la definiera hace 
miles de años Ulpiano, aquel jurista 
romano como "VIVIR HONESTAMENTE, 
NO DAÑAR AL PROJIMO, Y DAR A 
CADA UNO LO SUYO". 

Los Afectados. 
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• AGENDA SOLANERA 

LINEAS DE AUTOBUSES 

SE PUL VEDANA, S.A. 

Salidas a Madrid (lunes a sábado) 

De la Solana . 
De la Solana 
De la Solana . 
De Madrid . 
De Madrid 
De Madrid ..... 
De Madrid 

7'45 h. 
.13'10 h. 

.... 17'00 h. 
8'00 h. 

.............. 10'00 h. 
. ...... 15'30 h. 

............... 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 

Salida de La Solana . 
Salida de La Solana . 
Salida de La Solana . 
Salida de Madrid 
Salida de Madrid 
Salida de Madrid 
Salida de Madrid 

............... 13'30 h. 
. .. 17'45 h. 

. ...... 22'15 h. 
8'00 h. 

.10'00 h. 
..... 15'30 h. 
.... 19'30 h. 

HORARIO DE MISAS 

CULTOS CATOLICOS 

Parroquia Santa Catalina 
Días Laborables: 
Parroquia . . ....... 19-20 h. 
Monjas Dominícas ... . ..... 9 h. 
Colegio San Luis Gonzaga ........ 8' 1 5 h. 

!Lunes a Viernes) 

Domingos y Festivos: 
Parroquia ...... 11-12-13-18 h. 
Monjas Dominícas ... . ..... 9 h. 
San Sebastián . . ................... 1 O h. 

Parroquia San Juan Bautísta 

Días Laborables: 
Parroquia 
Asilo. 

Domingos y Festivos: 

........ 9'30-19'30 h. 
................ 8'30 h. 

Parroquia .. 10'30-12'30-17 h. 
Santa Ouiteria ................ 9'30 h. 
Santa María (Parterre) ........... 11 '15 h. 

CULTOS EVANGELICOS 
Domingos .... 17 h. 

le/. Encomienda, 46) 

SALIDAS A CIUDAD REAL 

(lunes a sábado) 

De la Solana 
De Ciudad Real 
De Ciudad Real 
De Ciudad Real 

7'45 h. 
.. 13'30 h. 

.... 15'00 h. 
....... 18'30 h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana 
De la Solana ............ . 

7'15 h. 
7' 45 h. 
8'00 h. 
8'30 h. 

De la Solana ... 
De la Solana . 
De la Solana ........ 10'00 h. 
De la Solana ............. 11 '00 h. 
De la Solana ............... 13' 1 O h. 
De la Solana ..... . ... 15'20 h. 
De la Solana ....... 17'30 h. 
De la Solana ......................... 20'30 h. 

FARMACIAS DE GUARDIA 

Del 5 al 12 de julio ......... Amparo Ocaña 
Del 12 al 19 de julio .... Farmacia Morales 
Del 19 al 26 de julio .. Joaquín Antequera 
Del 26 julio al 2 agosto .. Juan Antequera 
Del 2 al 9 de agosto ...... Amparo Ocaña 
Del 16 al 23 de agosto Farmacia Morales 
Del 23 al 30 de agosto Joaquín Antequera 
Del 30 agosto al 6 sept. . Juan Antequera 

PROGRAMACION DE RADIO 
HORIZONTE 

(Emisora Municipal de La Solana) F.M. 97.3 

LUNES A VIERNES 

16'00 h.- Jóvenes ocultos 
17'00 h.- lnformaivo de las cinco 

17'10 h.- Tarde de Invierno 
18' 15 h.- El placer de su compañía 
19' 15 h .. - Musi-Pop 
20'30 h.- La Solana al día (Informativo) 
20' 45 h. - Panorama Deportivo 
21'15 h.- Brilla el Sur 
22'00 h.- El Trébol 

MIGALLON 
SALIDAS A VALDEPEÑAS 

(lunes a viernes) 
De la Solana . .............. 7'30 h. 
De la Solana ... 16'00 h. 
De Valdepeñas ....................... 12'00 h . 
De Valdepeñas ....................... 20'15 h . 

SABADOS 

7'30 h. De la Solana ... 
De Valdepeñas . ............. 12'00 h. 

TELEFONOS DE UTILIDAD 

Policía Municipal ... . ... 63 11 82 
Guardía Civil ... . ............ 63 1 O 31 
Hospital Manzanares ............... 61 08 30 
Hospital Valdepeñas ............... 32 02 00 
Ambulancia.. . ..... 63 10 96 
O M 1 C ... . .. 63 12 24 
Centro de Salud ..................... 63 12 67 

LUNES: 20'00 h.- Anillo de estrellas (Infor
mación Taurina) 
MARTES: 20'00 h.- Tubo de Escape 
MIERCOLES: 20'00 h.- Encuentro con la 
zarzuela 
JUEVES: 10'00 h.: Estrellas de oro. 
JUEVES: 20'00 h.- Clásicos 
VIERNES: 20'00 h.- Informativo Musical 

SABADOS 

11 h.- El Club. 
12'00 h.- El Recreo. 
13'30 h. La Solana al día. 
13'40 h.- Agenda Deportiva. 
13'50 h.- Un sábado más. 
16'00 h.- Anillo de estrellas (Información 
Taurina). 

16'30 h.- Tubo de escape. 
18 h.- Rincón de lo español. 
18'30 h.- Café de media tarde (tertulia) 
19'00 h.- Menos da una piedra . 
20'00 h.- Sábado sabadete. 

DOMINGOS 

13'00 h.- Líneas musicales. 
14'00 h.- Long-Play. 
16'00 h.- Ritmo Güay. 
18'00 h.- Metamorfosis. 
20'00 h.- Domingo Deportivo Solanera 
(tertulia l. 
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CAJA TOLEDO 
"'°' C°'J°' P°'r°' C°'$tttt°'-l°' M°'"'º"'°'" 

E1 entorno economrco de nuestro país está 
cambiando rápida e inoxorablemente. 

Estos permanentes cambios modifican 
muchas cosas, requieren adaptaciones por 
parte de las Entidades financieras y exigen 
transformaciones profundas. 

El espíritu de la Caja Toledo es de progreso. 
Pero hay algo que permanece inmutable en 

dicho espíritu: 
Nuestra vocación regional. Nuestro arraigo al 
territorio Castellano-Manchego. Y nuestra 
aportación a la creación de riqueza para la 
Región. 

La nueva imagen debe ser el puente de unión 
entre lo que la Caja ha sido tradicionalmente, 
lo que es hoy y lo que va a ser en el futuro. 

Nuestra Imagen posee un alto valor simbólico 
y fuerte impacto. 

La espiral es el símbolo de la fuerza, el 
dinamismo, la vitalidad, tecnología y 
modernidad de la Caja. 

Siendo al mismo tiempo la letra C de Caja, 
unida a nuestra sólida y tradicional vocación 
Castellano-Manchega. 

En LA SOLANA: 

Carrera, 79 Telf. 63 13 16 
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MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 
"LA AGRUPACION" 

~~~~~~~__........,.~:"V, EMPRESA~~~~~~~~~~~~----. 

AGRUPACI01'T PROFESIONAL DE ALBAÑILES DE LA SOLANA, S. A. 

GP,' 
9\· , .. ~ 

ios1c10N DE: 

'";LJARTOS DE BAÑO - GR/FERIAS 
·5 PARA BAÑO - ETC. 
~ 

·MATERIALES DE CONSTRUCCION 
Y SANEAMIENTO 

•REALIZACION DE TODO 
TIPO DE OBRAS 

PADRE MARIANA, 2 • TFNO. 6310 59 • 
LA SOLANA (C .Rea/) 

TRABAJAMOS CON FIRMAS QUE TIENEN SU GARANTIA DE CALIDAD 

1""1· 
1 ' 

i 
""" 
'-:!) -.. 

Padre Mariana, 2 - Teléfonos 63 1 O 59 - 63 15 62 
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